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C uando la tecnología de un autom óvil 
a lca nza  el m áxim o n ive l, solamente 
puede perfeccionarse con el instinto. 
El instinto de toda la trad ic ión  depo rtiva  
de ALF A  R O M E O , y de la que el 
ALFA 155 es su últim o y más a van za do  
exponente.
Un instinto más seguro, más fuerte , g ra 
cias a los últimos avances tecnológicos: 
motores de 6 c ilindros en V, Turbo 16V y 
de dob le  encendido (Twin Spark), ges
tión e lectrón ica, contro l electrónico de la

suspensión, tracción in teg ra l perm anen
te (Q u a d rifo g lio  4), dirección asistida 
de du reza  v a r ia b le  (HRS), ABS de 
última generación, c lim a tizad o r a u to 
m ático, carrocería  de máxim a rig ide z  
flex ion a l y to rs iona l, habitácu lo con alta 
capacidad  de protección.
Unos avances tecnológicos que g a ra n ti
zan, tam bién, el m áxim o respeto po r el 
medio am biente: motores con c a ta liz a 
d o r de 3 vías y sonda lam bda , filtro  an ti
po len, p iezas en materiales reciclables,

depósito  de gaso lina  con absorción 
au tom ática de los gases.
Así es el nuevo ALFA 155. La más avan 
za d a  expresión tecnológica pa ra  d isfru 
ta r de todo el p lacer de conducir.

155 Twin Spark 1.8 129 CV 
155 Twin Spark 2 .0  143 CV 
155 2 .5  V ó 166 CV 
155 Q 4  190 CV

Todas las versiones están catalizadas.

m a T 1 í n

T O L E D O

ALFA: LA PASION 
DE CONDUCIR.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #234, 28/6/1992.



SUMARIO
Director:
Francisco J. G ó m e z  H e rruz

Redactora-jefe:
M a g d a le n a  A g u ila r

Redacción:
C oncha  de l C astillo  
B ea triz  J im énez 
C a rm en  V a lien te  
Ig n a c io  A r iz a g a  
V ic to r ia  J im énez y  
A n a  M a r ía  Pastor S errano

Fotografía:
Ja v ie r H e rn ánd ez  
A lv a ro  R egueira  
y  C la ra  I. R odríguez

Colaboradores:
Loe i Tos
José L. d e  la  C ruz  
Is ido ro  J im énez (O ra a z )
José M a r ía  G a rc ía  (Los Yébenes) 
Paco T o rre jó n  (Esquivias)
A n g e l S e rra no  (Q u in ta n a r)
Rosa Fe rnández (N avahe rm o sa ) 
Luis P anto ja  (Polán)
Luis A n to n io  S an tia g o  
(Tem bleque)
Félix S ánchez (Sonseca)
C arlo s  G a rc ía  M in g o  
(Santa C ru z  de  la Z a rza )
E nrique G a rc ía  M o re n o  (O ca ña ) 
A ng e line s  S ánchez (Recas)
D ieg o  B ravo (M o ra )
Francisca Torres (M ig u e l Esteban) 
Ig nac io  Pavón M o ra les  
M a rc ia l A rte a g a  
(Los N ava lu c illo s )
M ig u e l A n g e l R od ríguez

Edita:
GEPSA 
C om erc io , 4 4  
Tel.: 21 0 4  31 
Fax: 21 2 3  7 3  
To ledo

M aquetación:
C astilla -La  M a n c h a  de  p u b lic id a d

Dpto. de Circulación y  
Suscripciones:
Pilar G a rc ía  S ánchez

A dm in istrador Unico:
Francisco A lía  A lo nso  
Director com ercial en Toledo: 
Juan A n to n io  A yuso  
Prom otor zona  Toledo:
G re g o r io  V eg a  
Prom otor zona Talavera: 
S a lva d o r López 
Dirección:
C o m e rc io , 4 4  
Tel.: 21 0 4  31 
Fax: 21 2 3  7 3

Fotocomposición:
Espacio F ijo , S .A . 
Fotomecánica:
Z O O M , S .A .
M ontaje :
M O N T A S C A N , S.L.
Im prim e:
Industria  G rá fic a  ALTAIR, S .A . 
Seseña (Toledo)

Difusión contro lada por

Sánchez Garrido 
reina pero no 
gobierna
El alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido, ha perdido 
todos sus poderes y con ellos la 
Comisión de Gobierno. La 
creación de la gerencia de 
urbanismo, en manos del 
superconcejal, Roberto López, 
le ha dejado como alcalde 
honorífico. Sánchez Garrido, 
que se ha topado con su 
primera crisis y con 
la amenaza del 
concejal Calvo 
Chiva de dimitir.

El campo de golf 
de Anastasio
Anastasio López, portavoz 
del PSOE en las Cortes y 
alcalde de Alcázar de San 
Juan, se ha visto envuelto en 
el escándalo del campo de 
golf. Este proyectado por un 
«amigo» de la senadora 
socialista y vecina de 
Alcázar, Ma Angeles Pérez, 
recibió terrenos cedidos del 
Ayuntamiento propiedad de 
la Junta. Una 
pregunta de IU en 
las Cortes paralizó 
las obras y la Junta 
negó la cesión.

El últim o C o p s  del Cardenal
El Cardenal Primado de España ha paseado su último 
Corpus, ya que el próximo año se jubila. Ha sido el peor 
Corpus, sólo salvado por la presencia de miembros del 
Gobierno socialista llegados de la mano de su amigo, 
José Bono. Los toledanos boicotearon el 
segundo -y  dicen último- Coipus en domingo.
Unos se fueron de puente y otros pasaron de 
adornar sus calles.

EL TINGLADO 6 PISTO REGIONAL 12
LA SEMANA 22 ECONOM IA 30
SIETE DIAS 36 SOCIEDAD 52
CULTURA 60 O CIO  Y PROPUESTAS 69
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LOS CARDENALES 
NO SON SANTOS

Los cardenales no son 
santos de mi devoción, en
tre otras m uchas razones 
porque la santidad oficial 
parece que sufre una infla
ción, consecuencia de la 
cual ser santo ahora es re
lativamente fácil, siempre 
que haya un poder econó
mico y fanático que la pa
trocine.

Y, por otra parte, entre 
mi larga lista de problemas 
vitales, con su correspon
d ien te  anexo  de los in 
tran sc e n d e n te s  de cada 
día, no figura el traslado 
del Corpus a un domingo 
desde ese tópico jueves re
lumbrón de siempre.

D ejando  b ien  sen tada 
mi total frialdad por el car
denalato y por los cambios 
del calendario festivo, he 
de proclamar -s i usted me 
lo perm ite- mi total indig
nación ante el deprimente- 
enervante espectáculo de 
las paredes del palacio car
denalicio, violadas por los 
tiznajos de unas pinturas 
ramplonas que hieren pie
dras con más nobleza que 
los adoquines cerebrales 
de sus autores.

El fan a tism o  c ieg o  y 
sordo, la intolerancia irra
cional, la bajeza cultural

CARTAS AL 
DIRECTOR

de unos zascand iles han 
creado  un nuevo m onu
mento en la tres veces cul
ta capital de Toledo.

Una obra de arte de ca
fres capaces de todo, siem
pre que cuenten con la ale
vosía y nocturnidad necesa
rias para delinquir impune
mente.

Si eso fo rm a p arte  de 
una cruzada , que venga 
Dios y lo vea.

Rafael Morales 
Toledo

—®m>--------------------------
* n /y  c *

DE LA CULTURA?

Día 23 de abril del año 
en curso: se inaugura en 
Badalona una biblioteca, 
con un equipamiento cul
tural que dispone de una 
h em ero teca  con m ás de 
100 publicaciones periódi
cas y m ateriales audiovi

suales que permitirán a los 
usuarios poder escuchar 
discos compactos de músi
ca c lásica, jazz , ro c k ..., 
además de poder visualizar 
vídeos culturales y cientí
ficos, servicios totalmente 
informatizados, etc.

Día 1 de mayo del mis
mo año: en Talayera de la 
Reina tenemos el siguien
te panorama:

-S e  fulmina el suminis
tro de revistas científicas, 
literarias, ecologistas, de 
m ujer, de m úsica, sem a
nales de inform ación, e t
cétera.

-S e  avería la única foto- 
copiadora de que se dispo
ne para fo tocop iar cu a l
quier documento. Un mes 
tarda en arreglarse, con un 
co s te  no su p e r io r a las
25.000 pesetas.

-H o ra r io s  ra q u ític o s , 
como las dos horas y 40 
minutos que está abierta la 
sala de revistas y boletines 
oficiales y no mucho más 
la biblioteca.

-Falta de personal en la 
biblioteca.

-E l fondo de libros en la 
b ib lio teca corresponde a 
un tercio de lo que teórica
mente tendría que tener en 
relación a su población ac
tual, etc.

P a té tico  panoram a de 
una «casa de cultura», que 
no ofrece una mínima fun
cionalidad al usuario, de 
donde se trasluce un abso

luto desinterés de los res
ponsables municipales por 
acercar la cultura bien en
tendida (no em botellada) 
al ciudadano ávido de ésta.

«Vivimos en una socie
dad donde la información 
es la clave de toda iniciati
va y de todo proyecto. Se 
diría que es la nueva ma
nera de definir “la selec
ción n a tu ra l” en nuestro 
siglo XX. Quien no está 
in fo rm ad o , d ifíc ilm en te  
sobrevive en una sociedad 
som etida cada segundo a 
una serie de cambios verti
ginosos; pues cada cambio 
se com prende o se puede 
llegar a comprender a par
tir de las correspondientes 
informaciones que los dis
tintos campos científicos, 
económicos o de otro gé
nero emitan» (Enciclope
dia de educación persona
lizada).

C. de la Torre Corredera 
Talayera de la Reina

RECTIFICACION
En la revista 232, en la pá

gina 54, aparece una infor
mación referente a un parte 
de seguridad vial en Santa 
Cruz de la Zarza, mencio
nándose erróneamente ai al
calde de la localidad, Manuel 
Figueroa, como promotor de 
la insta lación del parque, 
cuando toda la organización 
ha corrido completamente a 
cargo de la dirección del co
legio.
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A
lfredo Arija, secretario general 
del PSOE toledano, presentó y re
tiró el docum ento, Hernández 
Moltó lo defendió y el varapalo 
que les dieron los guerristas se es
cuchó en Fuensalida. Bono co
mienza a replantearse su intención 
de no ser cartel electoral en las próxi
mas elecciones autonómicas.

Bono ha perdido la posición de cen
tro dentro de su partido que hace unos 
meses parecía haber ganado. Ha tenido 
que definirse y lo ha hecho por quienes 
a medio o largo plazo controlarán la 
organización del partido -los ahora lla
mados renovadores- pero que por el 
momento en esa instancia son minoría. 
No es poco que sean mayoría abruma
dora en el Gobierno y tengan las bendi
ciones de lo que en algún momento se 
llamó poderes fácticos.

El problema pues de Bono es el cor
to plazo, máxime cuando las cosas de 
la región se le están yendo desde hace 
tiempo por su plena dedicación a las 
intrigas madrileñas y por el abandono a 
que fue sometido por su ex vicepresi
dente, José María Barreda.

Reunió en el Corpus, es cierto, al 
vicepresidente del Gobierno, Narcís 
Serra, y a varios presidentes de Comu
nidades Autónomas, y lo que es más 
importante aunque no se diera mucha 
relevancia a Jordi García Candau, di
rector general de RTVE, al parecer 
también ex guerrista. Una reunión im
portante; pero venían ese día de haber 
sido derrotados en el Comité Federal 
del PSOE . Al poco, la derrota se tornó 
en victoria cuando Javier Solana, vie
jo amigo que estuvo en Toledo hace 
bien poco apoyando a Obiols, fue 
nombrado ministro de Exteriores.

Es escaso consuelo contar con que 
en el Gobierno están los amigos, pues 
Bono nunca ha apetecido de un minis
tro de segunda fila «no me veo de jefe 
de guardias civiles», a dicho más de 
una ocasión. Puestos más altos requie
ren la sucesión de Felipe González, si 
es dentro del Gobierno, y el benepláci
to del partido si son otros. Claro que 
mientras dure el proceso de renovación 
en el PSOE, Felipe no puede dimitir. 
Así que es comprensible que Bono co
mience otra vez a replantearse su ca
rrera política bajo el signo de la pa
ciencia.

Debe ser cosa de la luna, pero no es 
el presidente el único que se replantea 
su futuro. El consejero de Política Te
rritorial, Gregorio Sanz, uno de los 
más antiguos en el cargo, también se

ha replanteado a qué cometidos desti
nar su tiempo de trabajo y ha pedido 
abandonar el cargo y en su lugar ocu
par la jefatura regional de carreteras 
-dependiente del M OPT- y que hasta 
hace poco era llevada por Gregorio 
Rubio.

Gregorio Sanz hace tiem po que 
perdió la estrecha relación que le unió 
con José Bono. A Antonio Pina, con
sejero de Bienestar Social, se le llegó a 
ofrecer cuando entró en el Gobierno 
que eligiera entre Sanidad y Política 
Territorial. Eligió lo primero y se salvó 
Gregorio Sanz de abandonar el cargo. 
Cierto es que el consejero de Política 
Territorial ha salido muy bien parado 
de sus años al frente del departamento, 
especialmente si consideramos que se 
trata del que puede dar lugar a mayor 
número de escándalos.

No ha sido así, Gregorio Sanz no 
ha dado que hablar, aunque a última 
hora el asunto del campo de Golf de 
Anastasio, donde se ceden terrenos de 
la Junta sin que el consejero se entere 
no lo está dejando en muy buen lugar.

Pero ya se sabe que a Anastasio desde 
aquello se le perdona todo.

Otro que parece replantearse su vida 
-só lo  lo parece- es Francisco Her
nández. El hasta hace unos días presi
dente de Caja Toledo no nos ofreció 
una buena despedida. Montó un nume- 
rito de dimisión por asuntos personales 
mediante escrito leído por el vicepresi
dente, Miguel Angel Morales, que lle
vó el asombro a todos. El asunto era 
bien sencillo, poder ser elegido direc
tor general de la nueva Caja de Aho
rros de Castilla-La Mancha, no se en
tendía muy bien que de la noche a la 
mañana se quedara sin los 14 millones
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•  BONO COMIENZA A 
REPLANTEARSE SU 
CARRERA POLITICA 
BAJO EL SIGNO DE LA 
PACIENCIA.

•  FRANCISCO HERNANZ 
MANTENDRA EL SUELDO 
QUE NO TENDRIA COMO 
VICEPRESIDENTE.

•  EL CONSEJERO DE 
POLITICA TERRITORIAL 
HA PEDIDO DEJAR EL 
CARGO, QUIERE LA 
DEMARCACION 
REGIONAL DE 
CARRETERAS.

de pesetas de sueldo anual que recibía 
como presidente de Caja Toledo. Aho
ra ya sí se explica todo, lo que no hacia 
falta era el montaje teatral.

Caja Castilla-La Mancha ha queda
do constituida y todo repartido, el pre
sidente de la de Albacete, Fernando 
Novo, es el nuevo presidente de la re
gional, a Cuenca le dan la sede para 
que se entretengan y Francisco Her- 
nanz se lleva la parte del León con la 
Dirección General.

Era algo que Francisco Hernanz y 
el grupo dirigente del PSOE de Tole
do tenía claro desde el principio, la 
Dirección General iba a ir al presiden

te de Caja Toledo. Hubo un momento 
en que vieron el asunto en peligro, 
cuando se empezó a hablar en estas 
mismas páginas del asunto. Una men
tira en el lugar apropiado sirvió para 
desviar la atención y que se pensara 
que Cuenca y Toledo tendrían vice
presidencias no remuneradas. Eso no 
podía ser.

También se replantean su existencia 
algunas instituciones financieras que a 
través de sus gabinetes de prensa están 
empeñados en reestructurar algunos 
medios de comunicación, contratando, 
despidiendo, nombrando. Claro que 
momento tuvieron para hacerlo mejor 
y por lo derecho. Los ricos son ricos 
porque son más listos y cuando fallan 
ya está el dinero público para corregir 
errores.

Solchaga vuelve a Toledo, esta vez 
con discurso distinto. En elecciones era 
Papá Noel y ahora nos entrará el ago
bio de considerarnos culpables de no 
coger como es debido el tren de la mo
dernidad europea. Claro que no sé por 
qué me alegraría que Dinamarca hu

biera ganado a Alemania en la final de 
la Copa de Europa. Cuando redacto es
tas líneas aún no se ha jugado el parti
do. Ya es un símbolo que eliminaran a 
Holanda, país donde se encuentra Ma- 
astricht, pero vencer a los alemanes 
sería demasiado. Yo creo en el fútbol 
más que en los horóscopos.

José Manuel Molina ha vuelto por 
sus fueros. No se corta. El mismo se 
presentó a Julián Lago, director de 
Tribuna, que presentó su especial de 
Castilla-La Mancha en Toledo, pro
clamándose «jefe de la oposición aun
que a estos no ¡es guste». Estos eran el 
Presidente de la Junta allí presente.

El jefe de la oposición hizo recuento 
de los incumplimientos de promesas 
electorales, criticó a Bono, diciendo 
que le faltaba ilusión y que se le había 
acabado el discurso y declaró que ha
bía que dejar paso a la alternativa de 
gobierno y que ésta es la de su partido. 
No dijo cosas nuevas Molina, quien 
tampoco tiene un discurso muy varia
do; pero a falta de Cortes ofreció su 
rueda de prensa.
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G r e g o r io  Marañón y Bertrán De Lis (1942, Madrid) pertenece a la generación española que tras la caída de la dictadura se ubicó 
entre la élite que ejerce grandes responsabilidades. El año 1942 parece conllevar aparejado ciertas aptitudes para el mando. Felipe 

González, Javier Solana, José María Maravall, Fernando Ledesma y otros prohombres socialistas también nacieron en ese año.

“La oligarquía manda 
menos de lo que se supone”

G
regorio Marañón es
el típico español que 
tam bién es europeo 
además de visigodo. 
Completó sus prime
ro estudios en la pun
tual Inglaterra y en 
la dignísima Suiza y

66
LOS

INTELECTUALES 
NO SE HAN 

VENIDO AL PODER 
PERO SU 

SILENCIO SE 
PROLONGA 

DEMASIADO.”

6 6
ESPAÑA SIN 

PICAROS SERIA 
UNA ESPAÑA CON 

MAS ESPACIO 
MORAL”

de aquella época parece ha
berle quedado un sustrato de 
tolerancia y aplomo. Poste
riormente siguió estudiando 
en Estados Unidos y de su 
experiencia por «El Imperio» 
ha perm anecido un agudo 
instinto mercantil, una visión 
económica de la realidad que 
se compenetra a las mil ma
ravillas con su humanismo 
genético y viajero. También 
estudió y se licenció en dere
cho por la Universidad Cen
tral de Madrid allá por el 
año 1963 y hoy, 29 años des
pués, se puede asegurar que 
sigue estudiando. Participó 
en las primeras «capeas» de
m ocrá ticas que m ontó el 
centro a través de Izquierda 
Democrática y allí estaba él 
cuando se fundó la UCD. Su 
inclinación hacia las cuestio
nes evolutivas de la ideolo
gía quedó bien patente al 
participar en la gestación de 
la emblemática revista «Cua
dernos para el dialogo».

Queda bien claro que de 
Inglaterra y de Suiza apren
dió a creer en las cuestiones 
del espíritu  y de Estados 
Unidos en cuestiones más 
visibles y palpables. En 1978 
fue nombrado director gene
ral del Banco Urquijo donde

«Prefiero el Toledo de Rilke al de Cervantes.»

permaneció hasta 1983 tras 
la absorción de la entidad 
por el Banco Hispano Ame
ricano. Y en otro orden de 
cosas también es Presidente 
de la Fundación  Toledo, 
miembro de la Junta Directi
va de la A sociación  de 
Amistad H ispano-israelí y 
del International Council of 
the Tate Gallery. Y cómo no, 
nieto del ilustre doctor Ma
rañón.

-¿Se gana dinero con la 
seriedad?

-Más que con la frivolidad.
-Su apellido, ¿le ha cau

sado un exceso de respon
sabilidad?

-L a educación, y sobre to
do, las convicciones propias 
engendran más responsabili
dad que los apellidos.

-En esta España de fin 
de siglo, ¿se está perdiendo 
el respeto?

-E n  lo esencial no, en la 
forma sí.

-La Fundación Toledo, 
¿es usted?

-L a fundación la constitu
yen 67 patronos y protecto
res; yo soy solo uno de ellos.

-¿S ería  necesario un 
cambio y que se llamara 
«Refundación Toledo»?

-Tres años de vida son de
m asiado pocos para tener 
que refundarla.

-¿Cuajaría Isabel Panto- 
ja en la Fundación Toledo?

-S i quisiera ayudar a To
ledo, a través de la Funda
ción, sería bienvenida.

-¿Se habla en España 
menos de fútbol cuando 
pierde el Madrid?

-Según dónde; en Catalu
ña, por ejemplo se habla más.

-¿A usted le duele Espa
ña cómo a Unamuno?

-Antes de 1976 me dolía; 
ahora menos.

-La cultura imperante, 
¿es la cultura de la bono- 
loto y el bingo?

-Niego la mayor; el bingo 
y la bono-loto apenas llegan 
a ser subculturas.

-¿Se han vendido los in
telectuales al poder?

-N o lo creo, pero su silen
cio se prolonga demasiado.

-¿Prefiere el Toledo de 
Cervantes o el de Rilke?

-E l de Rilke, porque lo 
tengo más próximo.

-España sin picaros, ¿se
ría menos España?

-S e r ía  una España con 
más espacio moral.

-¿Le fascinan especial
mente los alemanes?

8
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-M e fascinan las perso
nas; las nacionalidades me 
dicen poco.

-Los japoneses, ¿son el 
no va más?

-N i el más, ni el menos, 
simplemente son distintos.

-Los daneses, ¿son opti
mistas bien informados?

-Son  unos votantes arre
pentidos.

-¿Usted ha sido un poeta 
metido en política?

-N i poeta ni político, aun
que me guste la poesía y me 
interese la política.

-¿Echa de menos a los 
poetas?

-Según a qué poeta, según 
en qué circunstancias, la res
puesta es sí.

-¿Cree que el discurso 
más inteligente es estar ca
llado?

-N o, pero sí creo que es 
con el que más se aprende... 
si el silencio propio permite 
escuchar la palabra del otro.

-¿Cuál es el miedo del 
hombre urbano?

-En Toledo, el coche.
-¿Se reconciliarán los 

judíos con Wagner?
-E n  la próxim a genera

ción.
-La nueva Ley del Mece

nazgo, ¿tiene conexión con 
el Renacimiento?

-L o que no tiene la nueva 
Ley es conexión con el me
cenazgo.

-¿Queda algo de la so
ciedad feudalista?

-E l recuerdo.
-¿Cree en la grandeza 

del pueblo judío?
-N o  creo en la grandeza 

de ninguna raza, pero sí en la 
excelsitud de numerosos ju 
díos artistas, pensadores y 
científicos.

-¿Es el momento de ac
tualizar la Historia Univer
sal de La Infamia?

-L o  que vivimos es el mo
mento de la difamia.

-E n  España, ¿sique 
mandando la oligarquía?

-Como en todas las socie
dades, aqu í la o lig arq u ía

manda más de lo que debe y 
de lo que se supone.

-E l intelectual, ¿es más 
intelectual después de una 
copa de whisky?

-S ería  el mismo intelec
tual, pero menos sobrio.

-¿Cree que queda algo 
por inventar en la filosofía?

-E l pensam iento  es tan 
inagotable como la realidad 
que cambia, como la inagi- 
nación que sueña.

-¿Qué recordaría ahora 
de Ortega y Gasset?

-Q ue es filosofía.
-La dialéctica vehículo- 

peatón hoy en día, ¿le pa
rece satánica?

-N o creo en el diablo.
-¿Recomienda la frase 

de algún clásico?
-«Vive oculto», una máxi

ma de Epicuro.
-Por último, ¿cómo titu

laría usted esta entrevista?
-«Entre visto...». •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J.L. DE EA CRUZ

44-------------------------------

LA NUEVA 
LEY DEL 

MECENAZGO NO 
TIENE CONEXION 

CON EL 
MECENAZGO

44-------------------------------

SE ESTA 
PERDIENDO EL 

RESPETO EN LAS 
FORMAS PERO NO 
EN LO ESENCIAL/'

CERCADOS Y MONTAJES 
METALICOS

BEISEIGEL, S. A.
Llámenos sin compromiso.

Teléfonos: 926-801348 
908-133804 fax. 801348 

MALAGON CIUDAD REAL

CERCADOS METALICOS 
DE FINCAS, EMPRESAS, 
NAVES INDUSTRIALES.

VENTA AL PUBLICO 
DE POSTES, TELAS 
METALICAS, ETC.

MATERIAL DE PRIMERA 
CALIDAD.

Nuestro trabajo ha merecido 
la confianza del vallado 
del AVE.
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

CERAMICA

#  IIIIV  Ifil !Üo

TRADICIÓN POR
ENCIMA DE TODO.

TEJAS CASTILLA-LA MANCHA. S.A.
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EL PISTO REGIONAL
- o o o ---------------------------

Altas
perspectivas 
de aprobados 
en la selectividad

Un 80 por 100 de los 4.500 
alumnos que se presentarán 
en la región a las pruebas 
de selectividad podría 
aprobar los exámenes, 
según se desprende de las 
declaraciones realizadas 
por la vicerrectora de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Clementina 
Diez. El tribunal corrector 
estará compuesto, como en 
1991, por 172 profesores 
procedentes de las cuatro 
provincias del distrito 
universitario, siendo la 
mitad de Enseñanzas 
Medias y la otra mitad 
profesores universitarios. 
Toledo es la provincia que 
cuenta con mayor número 
de aprobados en COU, 
seguida por Ciudad Real, 
Albacete y Cuenca.
-O O O ---------------------------

La OCDE estudia 
el desarrollo 
económico 
de la región

La Organización para la 
Cooperación y el 
Desarrollo Económico, 
OCDE, ha elegido a 
Castilla-La Mancha junto 
con Andalucía como 
modelo para realizar un 
informe sobre la situación 
actual de España en el 
aspecto económico. La 
misión especial de la 
OCDE en España, 
encabezada por el 
administrador principal, el 
griego Panayotis 
Thomopoulos, ha resaltado 
fundamentalmente el nivel 
de coordinación entre las 
autonomías y la 
Administración Central, así 
como la buena gestión en 
materia de endeudamiento.

-OO O

El Tajo está castigado, según 
el secretario para el agua

«Repartir la escasez de agua es incómodo» estas 
declaraciones las realizó el secretario de Estado para las 
Políticas de Agua y Medio Ambiente, Vicente Albero, en 
una reunión que mantuvo con los consejeros de 
Agricultura y Política Territorial de Murcia, Antonio 
León y Francisco Calvo. Al mismo tiempo Albero 
reconoció que el Tajo se encuentra muy castigado y apuntó 
como solución la necesidad de acelerar el Plan 
Hidrológico Nacional ya que «estar permanentemente 
repartiendo la escasez es incómodo y no plantea para el 
futuro demasiadas perspectivas».

-O O O

Molina considera que a Bono 
se le ha agotado el mensaje

José Manuel Molina, presidente regional del PP, analizó el 
último año de gobierno socialista en la región denunciando 
la «demagogia que está utilizando Bono hablando de una 
situación idílica cuando nuestra región necesita medidas, 
trabajo y alternativas». Según datos apuntados por el PP, el 
Producto Interior Bruto de la región habría bajado un punto 
situándose por debajo de la media nacional.

-OOO--------------------------

Presos con SIDA 
de Ocaña i 
solicitan morir 
en libertad

Cuatro reclusos del centro 
penitenciario Ocaña I que 
aseguraban ser enfermos 
terminales de Sida se 
encaramaron al tejado de la 
prisión para pedir mejoras 
sanitarias y poder morir 
fuera de la cárcel. Los 
internos depusieron su 
actitud tres horas después 
tras entrevistarse con la juez 
de vigilancia penitenciaria, 
Pilar Saldaña, quien se 
comprometió a estudiar el 
tema. Los presos se 
acogieron al artículo 60, 
que prevé adelantar la 
libertad condicional para 
los enfermos incurables. 
Entre los internos 
amotinados se encontraba 
Luis Rivas Dávila, 
considerado peligroso y a 
quien se le ha vinculado 
con la banda terrorista ETA.

-OOO--------------------------

Albacete 
más cerca 
de Madrid

La construcción de un tramo 
de autovía que una 
Albacete con Ciudad Real
y la implantación en la red 
ferroviaria de la velocidad 
alta, pudiéndose llegar a 
Madrid en una hora y 
cincuenta minutos, son 
algunos de los objetivos del 
Partido Socialista de 
Albacete. Estas metas junto 
con la puesta en marcha de 
la antigua residencia en el 
tema de sanidad fueron los 
puntos abordados 
recientemente por el Comité 
Provincial del Partido 
Socialista de Albacete. Así 
mismo se solicitó el 
esfuerzo de las agrupaciones 
locales para incrementar la 
afiliación en 1.000 personas.
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ESCUELA DE SISTEMAS 
INFORMATICOS

Escuela Técnica autorizada por University of Cambridge Local Examinations Syndicate 
para los cursos y exámenes de Cambridge Information Technology.

CURSO DE DISEÑO ASISTIDO

PRIMER CURSO

-Duración: 1 curso lectivo. 
-Requisitos: Bachillerato o FP2 o 

Equivalente o Superior. 
-Comienzo: 1u Semana de Octubre.
-Horarios: Mañanas (8 a 11-11 a 14) 

Tardes (16 a 19-19 a 22). 
-Obtención del Cambridge Information 
Technology Certifícate.

1
SEGUNDO CURSO

-Duración: 1 curso lectivo.
-Requisitos: C.I.T.C.
(Cambridge Information Technology 
Certifícate) - 7 módulos.

TERCER CURSO Y
-Duración: 1 curso lectivo.
-Requisitos: Haber realizado el segundo 

curso.
-Obtención del Cambrigde Higher 

Diploma in Information Technology.

•  Sistemas de BECAS y FINANCIACION de cursos a 
partir de 5.000 ptas. al mes.

•  Opción de incluir un ordenador en el precio del curso.
•  Aulas climatizadas.
•  Un ordenador por alumno.
•  Enseñanza eminentemente práctica.
•  Formación especializada en Informática y Nuevas 

Tecnologías.
•  Actualización permanente de los planes de estudios.
•  Exámenes de convalidación para acceso directo al 2e 

curso en julio y septiembre.

ESCUELA DE SISTEMAS INFORMATICOS
Técnico informático (3 años)
Programador
Oficina 1-2-3
Sistemas Operativos UNIX-XENIX 
Lenguaje C, Cobol, Pascal, etc.

Informix 4GL 
CICS IBM 
Inteligencia artificial 
Robótica 
Redes Locales

Paquetes integrados
Clipper
Ofimática
DBASE, LOTUS, ETC.

C/ Carreteros, 1 - 45003-TOLEDO - Tel.: 21 55 58 
Plaza del Pan, 13 - 45600-TALA.VERA - TEL: 82 53 22 
P2 del Piado, 12 - 28014 MADRID - Tel.: 429 02 28  
Conde de Borrell, 241 - 08029-BARCELONA 

Tel.: 405 14 39
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J o a q u ín  Sánchez Garrido llegó al Ayuntamiento de la mano de Juan Pedro Hernández Moltó. Su meta era llegar a sentarse en el 
sillón municipal, si no abandonaría. IU hizo posible su llegada al poder. Durante el primer año, un concejal le ha amenazado con 

dimitir, las diferencias internas en su grupo son cada día mayores y, Roberto López se ha hecho con todo el poder, dejándole como rey
de un reino que no gobierna.

REINA PERO NO GOBIERNA

Sánchez Garrido, 
un alcalde honorífico

D
urante meses Joaquín 
Sánchez Garrido se

pensó si quería o no en
cabezar la lis ta  del 
PSOe al Ayuntamiento 
de Toledo. Juan Pedro 
Hernández Moltó, su 
am igo ín tim o, ten ía  

puestas en él todas sus espe
ranzas para arrebatar Toledo 
a José Manuel M olina. 
Sánchez Garrido puso dos 
condiciones previas. Si no se 
conseguía la Alcaldía él di
mitiría como concejal y vol
vería a su próspero despacho 
de abogado -tal y como des
pués hizo el cabeza de lista 
de Sevilla, Luis Yáñez- y 
elaborar la lista con gente su
ya, de confianza. No quería 
repetir la nefasta experiencia 
de su primera legislatura en 
la que el grueso de la lista no 
le merecía ninguna confian
za. Sus condiciones fueron 
aceptadas siempre y cuando 
él aceptara en los primeros 
puestos de la lista los nom
bres que impusiera la Direc
ción Provincial.

®m> CAMINO DE ROSAS

oberto López se 
ha montado un 
Ayuntamiento 
paralelo con la 
Gerencia de 
Urbanismo.

Aceptar el número uno por 
Toledo permitió a Sánchez 
Garrido recorrer un camino 
de rosas perfectamente pla
neado por la dirección socia
lista encabezada por el pro
pio presidente regional, José 
Bono, y Juan Pedro Her
nández Moltó, secretario re
gional del PSOE. Por este ca

Sánchez Garrido, avalado por González y  Bono, se siente incómodo en su cargo.

mino pasearon ministros con 
promesas sabrosas para Tole
do y una foto con el presi
dente del Gobierno, Felipe 
González.

Las elecciones le sonrie
ron. Once concejales más los 
dos de IU garantizaban a los 
socilistas el Gobierno muni
cipal y cierta tranquilidad pa
ra gobernar porque IU acep
taba la sumisión. Los socia
listas ganadores absolutos de 
las elecciones iniciaban un 
reparto de poderes y Joaquín 
Sánchez Garrido empezaba 
su gestión con la firm a de

convenios prometedores para 
la ciudad de Toledo.

El número dos de su lista, 
Adolfo González Revenga, 
se sentaba como presidente 
de la Diputación. Francisco 
Herraiz se convertía en pre
sidente de Caja Toledo y en 
el hombre que controlaba la 
precaria situación económica 
que se encon traban  en el 
Ayuntamiento. Roberto Ló
pez, hom bre de confianza 
del aparato socialista, se en
cargaba de la gestión urba
nística y, un concejal de su 
primera etapa como alcalde,
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entre los socialistas que acata
ron el apoyo incondicional 
que Sánchez Garrido le brin
dó a la concejala y que impo
nía orden en las filas.

m m  LA DIMISION 
DE CALVO CHIVAS

El segundo gran enfrenta
miento se produjo en el pri
mer cambio de la Concejalía 
de Tráfico. Calvo Chivas 
sustitu ía  a un hom bre del 
aparato local bien situado en 
la Dirección, Antonio Gon
zález y se liberaba como 
concejal. La llegada de Cal
vo Chivas potenció una Con
cejalía abocada a fracasar en 
su empeño de regular el tráfi
co. Un problema enconado 
en la ciudad y de difícil solu
ción por las presiones que 
sectores como el comercio 
ejercían en el Ayuntamiento.

Calvo Chivas impuso sus 
criterios desde el primer mo
mento. Consiguió lo más difí
cil, que los empresarios no le 
recibieran con abucheos en 
Fedeto cuando presentó su 
plan para regular el tráfico en 
Toledo. Esa respuesta positiva 
no la había recibido ningún 
concejal del PP de la pasada 
legislatura que, cada vez que 
lo intentaban -aseguraba un 
concejal de ese grupo- «salía 
con el rabo entre las patas». 
Con su plan Calvo Chivas 
hacía una reorganización del 
tráfico, mal recibida entre los 
ciudadanos de Toledo, y entre 
los propios compañeros de 
grupo y del partido que veían 
en este plan una mala imagen 
para los socialistas.

Pero, además, Calvo Chi
vas, amigo personal de Sán
chez Garrido, que le inclu
yó en la lista cuando nadie le 
conocía y consiguió, después 
de su afiliación al PSOE a 
pesar de las «quejas» de vie
jos militantes que no le con
sideraban un «hombre con 
ideas socialistas», entraba en 
abierta confrontación con 
Roberto López, encargado 
del A rea de U rbanism o y 
hombre fuerte en el Ayunta
miento y en la Ejecutiva pro
vincial del PSOE. Su ordena
ción del tráfico incluía el te
ma de aparcamientos que de
penden directamente de Ló
pez, lo que obligó, una vez

Foto de la nueva Corporación. Hernanz y López se perfilan como sus sucesores.

José Luis Calvo Chiva y Matilde Fernández mantienen duros enfrentamientos en el grupo socialista.

Tras  su 
enfrentamiento 
con Roberto 
López, Calvo Chiva 
pensó en dimitir.

Antonio Guijarro, en porta
voz municipal. El resto de 
las concejalías menores pa
saban a manos del resto de 
los concejales, aunque algu
nas, como Tráfico cambiaba 
de manos en pocos meses.

El prim er choque entre 
concejales se produce con la 
actitud dura de la concejala de 
Cultura, Ma Angeles Calvo 
Cirujano, con el gerente del 
Rojas, José Diez Barrigón. 
La decisión de ésta de cargár
selo provocó discrepancias

S á n c h ez  Garrido 
se siente solo y 
menos arropado 
por el PSOE.
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más, a Sánchez Garrido a
poner orden.

Primero lanzó una fuerte 
bronca a Calvo Chiva al que 
acusó de «hablar demasiado 
con la prensa y la op o si
ción» y le exigió que no se 
«m etiera en el terreno de 
otros concejales», en clara 
referencia a las competencias 
de Roberto López. También 
le criticó su plan para solu
cionar el problema del tráfi
co y le pidió algunos cam
bios. Calvo Chivas salió de
sanimado de este encuentro 
con bronca incluida.

Calvo Chivas ha dejado a 
éste solo con el apoyo de Sán
chez Garrido y, enfrente de 
él, al resto de los concejales.

Pero Calvo Chivas no es 
el único que, aparentemente 
está solo. Sánchez Garrido 
empieza a pintar poco en el 
Ayuntamiento de la capital 
regional. La aprobación, en 
pleno, de la creación de la 
Gerencia de Urbanismo, le 
quita de un plumazo todos 
los poderes y convierte a Ro
berto López en el supercon- 
cejal del Ayuntamiento.

La Gerencia de Urbanismo, 
complementada con un despa
cho de 60 metros cuadrados 
en el Palacio de Caracena, 
destinado en un principio a 
sala de comisiones, le con
vierten en algo más que con
cejal. Desde ese despacho, se
de de la nueva Gerencia de 
Urbanismo, se concederán las 
licencias de apertura, licencias 
de obras y todos aquellos tra
bajos técnicos que sobre te
mas de urbanismo controla 
ahora la Comisión de Gobier
no Municipal. La Gerencia de 
Urbanismo funcionará como 
un ente autónomo del Ayunta
miento «algo así como un pa
tronato», afirmaba Roberto 
López, lo que ha provocado 
que la oposición hable de 
Ayuntamiento paralelo con 
personal municipal.

Esta gerencia deja a Sán
chez Garrido como rey de 
un reino que no gobierna y en 
que sólo figura. Esta nueva 
situación ha dejado descolo
cado a Sánchez Garrido y 
ha inmovilizado al resto de 
los concejales que no ven con 
buenos ojos el poder que ad
quiere Roberto López pero 
que no se atreven a rechistar.

La sumisión de IU  permite a ios socialistas ocultar sus diferencias.

Y  es que en algunos círcu
los socialistas ya se empieza 
a hablar de recambio. Sán
chez Garrido se ha cansado, 
hasta la saciedad, de decir 
que se quería ir y, parece que 
le están tomando la palabra. 
Sus fotos en primera fila con 
José Bono, Juan Pedro 
Hernández Moltó o el mi
nistro de turnono que visitara

Toledo. Ahora sólo se le ve 
en tercera fila y a veces ni 
aparece. Esta nueva situa
ción junto al poder que está 
cogiendo Roberto López y 
su nueva etapa de gobierno 
honorífico, anuncian nuevas 
tensiones en el grupo muni
cipal socialista. •

•  M.A.H.

Roberto López se ha convertido en el superconcejal del Ayuntamiento.

E n  círculos 
políticos 
socialistas se 
habla de recambio 
en el
Ayuntamiento.
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CENTRO DE ESTUDIOS EMPRESARIALES 
E INFORMATICOS

ALTA FORMACIÓN EN INFORMÁTICA, NUEVAS 
TECNOLOGÍAS Y  TÉCNICAS EMPRESARIALES

A r e a s  d e  e s t u d i o

FORMACIÓN SUPERIOR Y DE POSTGRADO.
Ingeniería Técnico-Media en Inlormática.

(Carrera de Institución Privada).
-  Master en Nuevas Tecnologías.
-  Escuela de Negocios

Master en Dirección de Empresas 
Master en Dirección Administrativa 
Master en Dirección de Recursos Humanos 
Musieren Dirección de Venias

FORMACIÓN TÉCNICO-PROFESIONAL EN INFORMÁTICA.PROGRAMADOR DI; APLICACIONES PROGRAMADOR DE SISTEMAS
ESCUELA DE IDIOMAS.

Titulaciones expedidas por el Trinity Coilege London 
(Centro Examinador)

FORMACIÓN PROFESIONAL OCUPACIONAL.
-  Robótica.
-  Autómatas Prográmateles.
-  Diseño Asistido por Ordenador.
-  Analista Contable.
-  Técnico en Topografía.
-  Administrativo Informático.
-  Técnico Electrónica General.
-  Etc.

CURSOS PERIÓDICOS, ÁREAS EMPRESARIAL E INFORMÁTICA.
-  Técnico en Informática de Oficinas.

(Título expedido por la Management International, Londres)
-  Gestión Informatizada de PYMES.
-  Contabilidad General e Informatizada.
-  Iniciación a la Informática.
-  Contabilidad y Finanzas para Directivos y Profesionales.
-  Marketing.
-  Inteligencia Artificial.
-  Etc.

Paseo de la Rosa, 4 
Aptdo. 486 
45006 TOLEDO

(925) 22 20 44 
25 29 67 

(Fax) 25 28 26
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LOS YEBENES
A u n q u e  pueda parecer duro el grupo socialista de Yébenes y a la cabeza su alcalde, Vidal Gallego, se están planteando la 

posibilidad de dimitir ante «el caso omiso» que la Justicia hace a los planteamientos del Ayuntamiento en el asunto Abelló. La gota 
que ha colmado el vaso ha sido la decisión del juez de archivar la denuncia que presentó hace un año el alcalde, Vidal Gallego, contra

Abelló por alterar los límites municipales.

CASO JUAN ABELLO

Gallego, dispuetos a dimitir 
en protesta contra los jueces

V I allego: “Una 
cadena de pleitos, 
demandas y juicios 
que no han llegado 
a ningún sitio por 
Abelló

a paciencia tiene un lí
mite y ese límite al pa
recer ya lo ha superado 
el alcalde de Los Yébe
nes, Vidal Gallego, en 
la guerra  que viene 
manteniendo en los últi
mos años con el finan

ciero Juan Abelló. La gota 
que ha colmado el vaso ha 
sido la última decisión del 
juez que ha archivado «por 
falta de pruebas» la denun
cia formulada por el Ayunta
miento de Los Yébenes ha
ce un año contra Abelló por 
cerrar con una malla cinegé
tica la finca de Torneros y 
alterar de esta forma los lí
mites m unicipales de Re
tuerta y Los Yébenes. 
«Han destruido todos los 
mojones antiguos sin ningún 
permiso, han variado el ca
mino municipal de las Cuer
das y se han metido en la ju 
risdicción municipal», apun
taba Gallego.

U na variac ió n  «de h e 
cho» del térm ino de unas 
200 hectáreas que según el 
p rim er m u n íc ip e  de Los 
Yébenes, Vidal Gallego, 
los jueces no han querido 
ver. «En Sierpes y Torneros 
la linde del término nuestro 
se mete en el de Retuerta.» 
P rec isam en te  para  Vidal 
Gallego lo más criticable

En la contestación a la demanda sobre Sierpes y Torneros, Juan Abelló defiende 
que las fincas son de titularidad privada mientras que el alcalde de Yébenes sostiene 

que son tierras comunales.

es que con la modificación 
no sólo se invade el camino 
que es público sino tampo
co se respeta el término ju 
risd iccional. «¿Q ué hago 
yo si ante una evidencia co
mo el cambio de los mojo
nes, la Justicia me dice que

no hay p ruebas su fic ien 
tes?»

® >®® DEMANDAS
QUE NO PROSPERAN

Impotente y desesperado 
se encuentra en estos mo-
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El grupo socialista de Yébenes podría abandonar el Ayuntamiento si el aparato judicial sigue ignorando los argumentos municipales.

“Una denuncia sin fundamento”
pues de visitar el lugar en nes de Torneros y Las 
donde estaba la supuesta al- Sierpes. Además una malla 
teración y asesorarse por un -según estos abogados-, no 
topógrafo, no vio motivos supone alteración de térmi- 
suficientes para continuar.» nos municipales. «Si el juez

Para estos representantes no te da la razón -insisten- 
la citada denuncia no tiene es porque no la tienes y si 
fundamento alguno «nada Vidal pierde, se justificará 
más que el de incordiar ya como ya lia hecho en algu- 
que la malla no la pusimos na ocasión en que hemos 
nosotros». Según estos abo- comprado al juez.»
gados estaba puesta antes __________________________
de comprar las participado- •  V. J.

Puestos en contacto con 
los representantes jurídicos 
del empresario Juan Abelló 
y concretamente con los que 
están llevando el caso de la 
demanda por modificación 
de término, éstos indicaron a 
BISAGRA que si se hubie
ran cambiado los mojones, 
la juez habría seguido ade
lante con la querella. «Sin 
embargo ha decidido no ad
mitirla a trámite porque des

méritos el que hace cuatro 
años com enzara una lucha 
sin cuartel contra el magnate 
de los negocios, Juan Abe- 
lló, una guerra que se ha ido 
prolongando y que parece in
terminable y más ante la pos
tura de la Justicia que según 
Vidal Gallego ignora com
pletamente los planteamien
tos del Ayuntamiento, «los 
fiscales y los jueces pasan de 
todo, demandas que interpo
nemos nosotros no prospera 
ninguna». Ante esta situa
ción «insostenible» el grupo 
socialista de Los Yébenes y 
a la cabeza el alcalde, Vidal 
Gallego, están estudiando la 
posibilidad de presentar la 
dimisión como representan
tes de la institución. Actual

mente según inform aron a 
BISAGRA están meditando 
la drástica decisión. «Como 
este señor está por encima 
del pueblo no nos queda otra 
solución que irnos y que se 
haga cargo don Juan A be
lló.» Pero la decisión de co
ger el «hatillo» y marcharse 
no ha sido sólo a raíz de que 
el juez ha sobreseído «la de
manda de los mojones»', esta 
dem anda sim plem ente ha 
servido para prender la me
cha de una madeja que pueda 
saltar en cualquier momento 
por los aires.

dXlxDUNA HISTORIA INTERMINABLE

Hace tan sólo un mes el 
alcalde de Los Yébenes, Vi-

ignora los 
planteamientos 
del Ayuntamiento.”

dal Gallego, se enteró de 
que los jueces de Toledo da
ban carpetazo a la querella 
form ulada por éste contra 
Abelló por invadir un cami
no público y modificar los 
mojones del término munici
pal, pero los antecedentes de 
esta historia interminable se 
remontan al año 87 cuando 
los hombres de Abelló trata
ron de vallar las Sierpes y 
Torneros y Vidal Gallego 
paralizó las obras por no te
ner licencia. Después fueron 
los representantes de Abelló 
los que denunciaron al alcal
de por abuso de poder. El 
juez dictaminó entonces que 
continuaran las obras y Vi
dal volvió  a denunciar a 
Abelló por desacato a la au
toridad. Este último juicio se 
suspendió hasta que se resol
viera la querella por abuso 
de poder, que por otra parte 
según Gallego nunca llegó a 
so luc ionarse  porque las 
amistades y las influencias 
de Abelló lo paralizaron.

En definitiva una cadena 
de pleitos, demandas y ju i
cios que no han llegado a 
ningún sitio según el alcalde 
de Los Yébenes, Vidal Ga
llego, porque detrás de los 
jueces estaba el «todopode
roso» Abelló. «Este hombre 
no puede estar por encima 
de un A yun tam ien to  y de 
unos representantes legales»
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por eso el alcalde se ha plan
teado llevar el tema hasta el 
defensor del pueblo y ante 
las Cortes.

O tro de los p leitos que 
preocupa a este munícipe es 
el de la paralización de las 
obras del cam ino de San 
Marcos. Como ya informó 
BISAGRA, Abelló denunció 
a la Junta por intentar arre
glar esta vía rural que según 
Abelló pasa por las fincas de 
su propiedad de Sierpes y 
Torneros. Un juicio que ha 
impedido adecentar el cami
no de San Marcos y una sen
tencia que aún no se ha he
cho pública -a  pesar de que 
el juicio se celebró hace más 
de medio año-, según Vidal 
Gallego porque Abelló obs
truye la justicia poniendo in
terdictos.

@XD<§>P0R FIN UNA RESPUESTA

El polémico pleito Yébe- 
nes-Abelló por las fincas de 
Sierpes y Torneros parece 
que está más cerca de la con
clusión. Después de un retra
so de tres años y una vez que 
todos los demandados han 
sido notificados, el financie
ro Juan Abelló ha contesta
do a la querella interpuesta 
por el alcalde de Los Yébe- 
nes, Vidal Gallego, sobre la 
titularidad de las citadas fin
cas que aquél intenta com
prar y éste reclama para el 
pueblo como comunales. La 
mayor parte de los 180 de
mandados se han declarado 
en rebeldía y tan sólo han 
respondido el Banco Pastor y 
Abelló. En la declaración de 
este último se alega que la 
propiedad es privada. En este 
sentido los representantes ju 
rídicos de Juan Abelló ex
plicaban que «tenemos nues
tros títulos de propiedad ins
critos en el registro».

« x t®  APROVECHAMIENTOS 
Y PROPIEDAD

Por su parte el teniente al
calde de Los Yébenes, 
Anastasio Priego, indicaba
que estas «suertes» son de ti
tularidad pública y los que se 
consideran dueños han acce
dido a ellas «por la puerta 
falsa» es decir por el artículo 
205 de la Ley Hipotecaria,

El alcalde de Yébenes, Vidal Gallego, denunció a Abelló 
por «modificarlos términos municipales».

r / ^ H ¡

E n  su lucha Vidal 
pretende llegar 
hasta el defensor 
del pueblo.
í í i

L a  malla estaba 
puesta antes de 
comprar las 
participaciones.”

«sin perjuicio de terceros u 
otros de m ayor derecho». 
Las fincas «comunales» de 
Sierpes y Torneros «que 
siempre han estado bajo la 
tu tela  del A yuntam iento»  
provienen -según Priego-, 
del reparto de los aprovecha
mientos -leña, pastos, mon
te-, por la Ley Gubernamen
tal de 1882 y no del reparto 
de la propiedad como sostie
nen los abogados de Juan 
Abelló. Los documentos con 
los que cuentan los condue
ños de esas fincas son por lo 
tanto -según Vidal Galle
go-, inscripciones sin valor. 
«Lo difícil es tener un título 
de propiedad, hacer la escri
tura de compra-venta es mu
cho más sencillo.»

Y así con las razones de 
unos y de otros, el Ayunta
miento de Los Yébenes in
terpuso en el año 1988 un 
declarativo de propiedad en 
el juzgado  de Orgaz que 
ahora está más cerca de re
solverse una vez han contes
tado los demandados y que 
bien podría estar visto para 
sentencia en dos meses. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Faltan
documentos
En todo el proceso 
que el Ayuntamiento 
de Los Yébenes ha 
seguido para recopilar 
el mayor número 
de datos y de 
documentos con los que 
hacer frente al pleito 
sobre las fincas 
«comunales» de Sierpes 
y Torneros se han 
encontrado varias 
lagunas. Una de éstas 
es que se ha echado 
en falta en el 
Ayuntamiento de 
Los Yébenes parte 
de la documentación 
de régimen interno.
Unos papeles que 
ajuicio de los 
representantes locales 
no tenían por qué haber 
salido de allí. Éntre 
las notas que se han 
echado de menos está 
una carta remitida por 
el Ministerio al alcalde 
de Los Yébenes y 
un acta de la Junta 
de Montes.
En la réplica a 
la demanda, el alcalde, 
Vidal Gallego ha 
denunciado el hecho 
como hurto e impugna 
dichos documentos. «No 
sabemos quién se los ha 
llevado pero lo cierto es 
que los han sustraído de 
alguna forma y no 
deberían estar en 
la calle.»
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OFERTA ESPECIAL PRIMAVERA
ORDENADOR IDEA 3 8 6 /2 5

/  Disco duro 8 0  M b .
/  D isquetera 3 ,/2" 1 .4 4  M b.
/  D isquetera 5 ,/4 1 .2  M b .
/  M em oria  RAM  2 M b .
/  Tarjeta y  m onitor S. V G A  color. 
/  Teclado expand ido .
/  Sistema operativo  DR-DOS 5 .0

TOLEDO
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE IDEA

Avda. de América, n91-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08. 45004 TOLEDO

Terraza de verano 
con vistas panorámicas 
de Toledo

ESPEC IA LID A D ES
REVUELTOS
PESCADOS FRESCOS DEL DIA 
PERDIZ A LA TOLEDANA 
CORDERO ASADO 
POSTRE ESPECIAL DE LA CASA
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O  Los juzgados 
se trasladan

Los cuatro juzgados de 
Instrucción de la Audiencia 
Provincial de Toledo serán 
trasladados el próximo mes 
de agosto a la antigua 
estación de autobuses que 
será alquilada al constructor 
Poli Mayoral, propietario 
del edificio. Pero no todo el 
edificio se convertirá en sede 
de los nuevos juzgados de 
Toledo. Sólo tres plantas han 
sido alquiladas, y la cuarta 
será ocupada por la 
Delegación de Estadística. 
Los nuevos juzgados 
entrarán en funcionamiento 
en septiembre y el edificio 
actual seguirá como 
Audiencia Provincial y sede 
de la Fiscalía. Según Julio 
Tasende, presidente de la 
Audiencia, este nuevo 
domicilio será provisional 
hasta que el edificio de los 
nuevos juzgados se 
construya.

SEMANA
La Fresneda, pequeño 
municipio de Toledo, ya tiene 
agua corriente. Bajo su tierra 
fértil en agua se han instalado 
las tuberías que garantizan 
a sus pocos vecinos el agua 
con sólo abrir un grifo, 
un milagro de la fontanería 
que, a estas alturas del siglo, 
en La Fresneda no tenía.
La llegada del agua se celebró 
con bombo y platillo y, 
el socialista, González
Revenga, presidente_ _ _ _ _ _
de la Diputación, se puso 
la medalla de salvador y 
mientras el agua corriente 
llegaba a La Fresneda, 
las lluvias también hacían acto 
de presencia.

O  Las viviendas municipales 
al Defensor del Pueblo

La asociación de peticionarios de la segunda fase de 
viviendas municipales va a recurrir al Defensor del Pueblo 
para que interceda ante el Ayuntamiento de Toledo y se 
construyan las 208 viviendas municipales que fueron 
aprobadas en pleno (días antes de las pasadas elecciones) y 
que el gobierno socialista se niega a cumplir. Los 
peticionarios no han aceptado la última propuesta de éstos 
-en  un primer momento decidieron entregar el suelo y las 
208 viviendas para que fueran construidas por la Junta-, 
que pasaba por la construcción en régimen de vivienda 
municipal de 114 en vez de 208. Los peticionarios quieren 
que se cumpla el acuerdo del pleno y para defender sus 
derechos recurren al Defensor del Pueblo a la vez que 
iniciaban un recurso de reposición contra el Ayuntamiento.

O  La Custodia divide ai Vaticano y al Arzobispado
La exposición de la Custodia en el Pabellón del Vaticano en la Expo de Sevilla ha 
enfrentado al nuncio de su Santidad Juan Pablo II y al Arzobispado de Toledo. El 
primero, monseñor Tagliafferi, quiere que la Custodia de Arfe sea exhibida en Sevilla en 
el mismo lugar que ocupaba antes la de Córdoba, que no estaba protegida por ningún 
cristal blindado. El Arzobispado, por su parte, no quiere ni oír hablar de retirarle la"urna 
blindada que la ha protegido en el viaje a Sevilla y con la que se ha exhibido en el 
pabellón de Castilla-La Mancha.

O  El MOPU gana 
el juicio 
de la variante 
de Valmojado

El Ministerio de Obras Públicas ha 
ganado el juicio a los 10 
propietarios de tierras de 
Valmojado que le habían 
denunciado por el expediente de 
expropiación forzosa que se les 
había abierto para realizar las 
obras de la autovía Madrid- 
Extremadura en la N-V. Las obras 
paralizadas desde octubre del 90 
han causado graves pérdidas a las 
empresas Ferrovial y Huarte, 
encargadas de este tramo valorado 
en más de 2.000 millones de 
pesetas. Los propietarios, 
apoyados por el alcalde de la 
localidad, Emiliano González,
(en la foto), no estaban ni están de 
acuerdo con la valoración 
económica del Ministerio y están 
dispuestos a recurrir la sentencia.
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OFEDETO vende su edificio 
por 220 millones

La venta del edificio de FEDETO de la Cuesta del Alcázar, 
prevista para finales de la semana pasada o principio de ésta, 
se ha concretado en una cantidad de entre 220 y 225.000 
millones de pesetas, 25.000 millones menos del precio de 
venta previsto inicialmente. La empresa compradora se ha 
mantenido en secreto hasta el último momento por parte de 
los responsables de la federación empresarial, aunque 
fuentes próximas han asegurado a BISAGRA que se trata de 
un empresa de Madrid que ha llegado a través de la CEOE. 
Por otra parte, FEDETO ha concretado ya la deuda que tiene 
contraída con Caja Toledo, deuda que asciende a 646 
millones de pesetas, suma de los 385 millones que costó el 
edificio más los intereses generados por esta deuda. Por su 
parte, Francisco García anunció que la federación había 
conseguido 70 millones a través de las cuotas 
extraordinarias de 50.000 pesetas, a los que se unen 30 más 
invertidos en las obras de remodelación del edificio de 
Chirón. En la imagen, José Bono recibe a Francisco García 
en el Palacio de Fuensalida poco antes de la Asamblea 
General de FEDETO.

O  Crisis de Gobierno 
en Talavera

Carlos Castañeda, concejal de Sanidad y Medio Ambiente 
en el Ayuntamiento de Talavera puede precipitar la 
anunciada remodelación del Gobierno municipal tras declarar 
a la cadena Cope que se encuentra «desilusionado» con su 
labor -e l consistorio-, por lo que hay un 60 por 100 de 
posibilidades, según sus palabras, de que presente la dimisión. 
Quizás un ofrecimiento para cambiar de delegación (a 
Deportes o a Parques y Jardines) varíe la posición de 
Castañeda tras la reunión del Comité Local del partido 
socialista. La crisis está servida tras el abandono de sus 
funciones por parte de Castañeda y de Eusebio Sánchez, que 
tampoco parece dispuesto a tomar nuevas responsabilidades 
en el equipo de gobierno del PSOE talaverano. De 
confirmarse la salida de Castañeda, su sustituto sería un 
hombre de confianza del actual alcalde, Javier Corrochano. 
Se trata del ex concejal de Cultura, Julio Bernardo.

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena Aguilar

Sánchez
Garrido

Joaquín Sánchez Garrido está solo. La acción de crear una 
Gerencia de Urbanismo y dotarla de los principales conteni
dos de la Comisión de Gobierno le deja sin poderes reales y 
con el gobierno del Ayuntamiento. Roberto López, el cuar
to hombre de la lista socialista, se hace con todo el poder y 
se convierte en el superconcejal. Super por las competencias que 

recibe -todo el tema urbanístico en la capital- y por los diferentes 
cargos que ocupa el portavoz socialista en la Diputación y conse
jero general de la nueva Caja de Castilla-La Mancha.

Los otros hombres de peso en la lista socialista, Adolfo Gon
zález Revenga -número dos- y Francisco Hernán/, -número 
tres- apenas tienen tiempo para las tareas municipales. El prime
ro como presidente de la Diputación Provincial se dedica a sus 
tareas, que nada tienen que ver con el Ayuntamiento, y el segun
do, Francisco Hernán/, convertido en director general de la caja 
única, tendrá que compartir su trabajo técnico en la entidad de 
ahorro con sede en Cuenca, con su delegación de Hacienda, lo 
que hace pensar que muy pronto se plantee su compatibilidad en 
los dos cargos. Compatibles, sin duda, jurídicamente, pero difíci
les de compaginar en el trabajo diario.

Su dimisión como concejal aún no ha sido planteada aunque se 
podría estar estudiando o, en su defecto, el recambio en su conce
jalía, la de Hacienda. Esta, junto a la Delegación de Urbanismo, 
son los pilares de la gestión municipal. Esta es, además, y en la si
tuación de crack económico que padece el Ayuntamiento capitali
no, la más delicada y difícil de sobrellevar los próximos tres años, 

Pero un recambio en esta concejalía es difícil para Joaquín 
Sánchez Garrido. Su situación es delicada. En este último año 
-en el que más de una vez ha pensado en su salida de la alcaldía- 
ha visto cómo su gran proyecto electoral con la fábrica de armas 
se desbarataba ante el precio desorbitado que el Ejército impone 
a esos terrenos; el AVE Madrid-Toledo se está replanteando en 
el Ministerio de Infraestructuras y Transportes y su grupo se divi
día y, en petit comité se quejaban del creciente poder que adqui
ría Roberto López y el reparto de cargos que entre los primeros 
de la lista se hacían.

Pero esta soterrada y callada crisis municipal que trae de cabe
za y mantiene irascible al alcalde socialista tuvo su punto álgido 
cuando el concejal de tráfico, José Luis Calvo Chivas, presentó 
su nuevo plan para el tráfico en Toledo, que entra en vigor esta 
semana -el día 1 de julio- Calvo Chivas no sólo organizó las 
nuevas direcciones y señalizaciones de las calles, también entró 
en el tema de aparcamientos -competencia de Roberto López-, 
transportes y policía municipal -competencia del ex concejal de 
tráfico, Antonio González-. Calvo Chivas provocó las iras de 
sus compañeros y del PSOE, que consideró sus medidas antiso
ciales y amenazó a su amigo y alcalde con dimitir si le ponían 
trabas o impedimentos a su plan.

Así las cosas, en el Ayutamiento de Toledo a Joaquín Sán
chez Garrido sólo le consuela y mantiene la callada y colabora
dora oposición de IU. Estos empiezan a ser conocidos por sus 
mociones -dicen que trascendentes para Toledo- pero también 
fáciles para que un gobierno poco sólido en esencia y sin una 
mayoría simple, se mantenga sin ningún problema. A Molina 
nunca se lo pusieron tan fácil.
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c
V /e s ió n  de terrenos que no son de su propiedad, concesión de licencias de obras a una empresa que no existía, manipulación del 
proyecto inicial sin contar con el pleno o recalificar los terrenos en contra del informe de la Delegación de Agricultura, han sido 

algunas de las irregularidades que ha cometido el alcalde de Alcázar, Anastasio López, y que han levantado el escándalo en torno a
la polémica construcción en Alcázar de un campo de golf.

Anastasio cedió unos terrenos 
que no eran de su propiedad

¡U  consideró que el 
campo de golf 
podría encubrir un 
monumental 
proyecto 
urbanístico.

E l  Ayuntamiento 
concedió licencia 
de obras a una 
empresa que ni tan 
siquiera existía y 
en unos terrenos 
que eran propiedad 
de la Junta.

a co n stru cc ió n  del 
campo de golf de Al
cázar de San Juan
ha levantado todo un 
escándalo. La guinda 
ha sido que el conse
jero de Política Terri
torial afirmara en las 

Cortes regionales que la Jun
ta de Comunidades no había 
cedido ni un solo metro de 
suelo al Ayuntamiento alca- 
zareño para levantar el cam
po de golf, mientras que el 
alcalde, Anastasio López, 
aseguraba que las negocia
ciones que mantenía con la 
Consejería habían concluido 
con un acuerdo que, en defi
nitiva, perm itiría la cons
trucción del com plejo del 
campo de golf.

En el largo  p roceso  el 
Ayuntamiento ha cometido 
otras muchas irregularidades 
como la concesión de licen
cia de obras a una empresa 
que no existía, la recalifica
ción de terrenos en contra 
del informe de la Delegación 
de Agricultura, ceder suelo 
que no es de su propiedad o 
manipular el proyecto (eli
minar los chalés y aparta
m entos) para conseguir el 
permiso de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo, que lo 
había denegado; y todo ello, 
según considera IU, para es
conder lo que en definitiva 
se busca: un negocio urba
nístico.

EMPRESA FANTASMA

El promotor privado, José 
Luis Rodríguez Ferrer, que
hab ía  hecho negocios en 
Marbella, apareció en Alcá

Presentación del campo de golf de Alcázar en el Salón de golf en Madrid.

zar justo en el momento en 
que se quiere construir un 
campo de golf y a partir de 
este momento no escatima 
esfuerzos por conseguir su 
propósito. Se reúnen en Al
cázar los promotores más re
presentativos, se presenta el 
proyecto en el III Salón de 
Madrid y se hace acompañar 
por políticos, con mayor asi
duidad se le ha visto con la 
senadora por Ciudad Real, 
María de los Angeles Pérez.

Los campos de golf se po
nen de moda, se consideran 
de interés social y los pro
motores pretenden quitarle 
el aura de práctica de ocio 
para la «jet» y presentarlo

como una imagen de la me
jo ra  de la calidad de vida 
que hemos conseguido en 
nuestro país. Todo estaba 
bien. En un primer momento 
parecía que no había nada en 
contra de la construcción del 
campo de golf, pero el grupo 
municipal de IU no entendía 
el añadido de 350 viviendas 
y un hotel de cinco estrellas 
que contemplaba el plan pre
sentado. Consideraban que 
el campo de golf podría en
cubrir todo un montaje urba
nístico. Idea que aún hoy 
mantienen a pesar de haber
se retirado este aspecto en el 
proyecto de construcción.

Pero no fue la posible es-
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po de gobierno pretende sol
ventar todas las irregularida
des. Uno de los inconve
nientes era el informe de la 
Comisión provincial de Ur
banism o, que denegaba la 
calificación de interés social 
debido al proyecto urbanísti
co (las 350 viviendas y cha
lés) que también contenían 
los planos. Por otra parte 
existe el informe de la Dele
gación de Agricultura, que 
no quiere cambiar la califi
cación de los terrenos en el 
nuevo planeam iento de la 
ciudad, en atención a sus va
lores ecológicos y su riqueza 
fau n ís tica  en especies en 
franca regresión. Pero en el 
nuevo Plan General de Or
denación Urbana los terre
nos han pasado a ser «suelo 
urbanizable no programa
do» a pesar de las recomen
daciones de la Delegación 
de Agricultura de la Junta de 
Comunidades.

El otro problema es el de 
la titularidad de los terrenos. 
Para solventarlo el alcalde 
explica que se han realizado 
gestiones con la Junta de 
Comunidades para la adjudi
cación directa del derecho 
en la co n stru cc ió n  de un 
campo de golf evitando re
trasos innecesarios en las 
obras. En noviembre del 91 
ya se hablaba de la inminen
te cesión que aún en estos 
días el consejero de Política 
T errito ria l afirm ó desco 
nocer.

Ante las innumerables du
das que se habían producido 
y las preguntas con que los 
grupos municipales acribi
llaban a la alcaldía, la res
puesta, a pesar de todos los 
interrogantes fue clara; en 
noviembre desde la alcaldía- 
p residencia, en sesión de 
pleno se decía que esa mis
ma semana, tras las diversas 
gestiones con el consejero 
de Política Territorial, «se 
ha llegado a la resolución 
por la que se ofrecerá en es
ta misma semana al Ayunta
miento el derecho de super
fic ie  para la construcción  
por el propio Ayuntamiento 
o por terceros de un campo 
de golf». Este mismo dere
cho de superficie se corrobo
ró en la p resen tación  del 
campo de golf de Castilla-

Después del movimiento de tierra las obras del campo de golf se paralizaron.

La senadora Pérez se manifestó como defensora del proyecto. Su hermana trabaja 
en la empresa.

El alcalde afirmó que las negociaciones 
de cesión estaban ultimadas.

peculación del suelo la pri
mera cuestión que se denun
ció. Fue la inexistencia de 
una em presa  a la que el 
Ayuntam iento ya le había 
concedido licencia de obras 
para la construcción de un 
campo de golf en unos terre
nos que decían ser propiedad 
de esta empresa cuando en 
realidad no pertenecían ni si
quiera al Ayuntamiento sino 
a la Junta de Comunidades. 
IU basa su primer recurso en 
estos dos aspectos consi
guiendo que se paralice la li
cencia. Añade además un 
tercero: la calificación del

suelo; se trata de terrenos no 
urbanizables y de especial 
protección.

Después se constituye la 
sociedad Campo de Golf de 
Castilla-La Mancha, con 
un capital social de 10 mi
llones para abordar el pro
yecto que se cifra en 650 mi
llones y se continúa con la 
captación de accionistas has
ta los 1.250 calculados para 
hacer frente a la inversión.

m m  HISTORIA DE UNA POLEMICA

Reconocidos todos los in
convenientes, ahora el equi-

Agrícultura  
se opone a la 
recalificación de 
los terrenos por sus 
valores ecológicos 
y su riqueza 
faunística.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #234, 28/6/1992.



La mancha en el III Salón 
de Madrid. Explicaba ade
más el alcalde que las ges
tiones las realizó ante las au
toridades de la Junta de Co
munidades y que «si bien es 
cierto que no sólo se refería 
al campo de golf instalacio
nes complementarias y ho
tel, sino también a vivien
das, no es menos cierto que 
en este caso se debe aplicar 
el principio general del de
recho de que “el que da lo 
más da lo menos”».

Abundaba en que las nego
ciaciones con la Junta de Co
munidades «han culminado 
en acuerdo con la Consejería 
de Política Territorial en vir
tud del cual se cede a este 
Ayuntamiento el derecho de 
superficie para la construc
ción de un campo de golf e 
instalaciones complementa- 
rías. Los terrenos para el hotel |  
se solicitarán en propiedad pa- i  
ra el Ayuntamiento, lo que se- °  
rá objeto de otra actuación».

<m® FUERA LAS VIVIENDAS

En cualquier caso el te
mor principal y la denuncia 
que sirve de abanderado es 
la construcción de las 350 
viviendas, es decir esconder 
la construcción de una urba
nización de lujo que daría 
pingües beneficios a los pro
motores. Esto ya lo vio la 
Comisión Principal de Urba
nismo, que no consideró que 
hubiera ningún interés so
cial; por eso el alcalde sin 
contar con el pleno modificó 
el último acuerdo y eliminó 
las viviendas, con lo que se 
aprobó este interés social. 
Aunque la idea de la cons
trucción de viviendas no se 
haya olvidado, en alguna 
ocasión el equipo de Gobier
no en las últimas fechas se 
ha referido al proyecto, que 
será el mismo pero con otras 
fórmulas. Ahí el tema, la úl
tima información oficial que 
se tiene surgió a raíz de una 
pregunta que IU realizó en 
las C ortes R eg ionales al 
consejero de Política Territo
rial sobre si él conocía la ce
sión que el Ayuntam iento 
había hecho de terrenos de 
la Junta para la construcción 
del campo de golf. El conse
jero fue claro: la Consejería

no ha cedido ni un solo me
tro para la construcción de 
un campo de golf».

<§€X§)L0S SOCIOS

Evidentemente el proyec
to es de iniciativa privada, 
todo dependía de una empre
sa, constituida en este caso 
para tal fin en la que hay tres 
socios fundadores, dos de 
ellos con domicilio habitual 
en Marbella (entonces) y un 
aparejador de Tomelloso. 
Como promotor oficial ha fi
gurado uno de los socios, 
José Luis Rodríguez Fe- 
rrer, quien se ha preocupa
do en todo momento de ex
plicar las bondades del pro
yecto y no ha reparado en 
convertir a Alcázar de San 
Juan en centro de los «gol
fistas», quienes explicaban 
la parte positiva del deporte. 
Tampoco Rodríguez ha es
catimado relaciones públicas 
entre los políticos; en mu
chas ocasiones se ha hecho 
acompañar por la senadora 
socialista de Alcázar de San 
Juan, María de los Angeles 
Pérez, incluso la hermana de 
ésta trabaja como secretaria 
de la empresa. Pero parece 
que con la paralización de 
las obras las relaciones se

E l  consejero 
aseguró que no se 
había cedido ni un 
solo metro para la 
construcción de un 
campo de golf.

L a  hermana de la 
senadora socialista 
alcazareña, María 
de los Angeles 
Pérez, es la 
secretaria de la 
empresa.

han enfriado. Así opina el 
PP en Alcázar, cuyos miem
bros mantienen su prudencia 
ante un proyecto del que en 
ningún momento se les ha 
querido facilitar información 
a pesar del interés que han 
puesto para investigar algu
nos de los pormenores que 
también consideran que pue
den tener anomalías.

Todos quieren 
el agua
No hay que olvidar otro 
de los aspectos que 
despertó la negativa a 
aceptar el proyecto de 
construcción de un campo 
de golf, el agua.
Mantener el cesped de un 
campo de golf en 
perfectas condiciones 
necesita mucha agua. Los 
agricultores fueron los 
primeros que se alzaron 
en defensa del agua de la 
depuradora que se iba a 
utilizar porque 
consideraban que la 
agricultura debería ser 
principalmente donde se 
utilizara. También los 
ecologistas levantaron sus 
voces de alarma puesto 
que son muchos los 
insecticidas que se deben 
utilizar y los productos 
químicos con los que se 
dañaría el medio 
ambiente. A esto los 
técnicos contestaron que 
se utilizan abonos más 
perjudiciales en la 
agricultura y que no 
entienden cómo pueden 
manifestarse en contra 
siendo un cerramiento de 
lujo para la ciudad.
Por otra parte la gente ha 
respondido 
estupendamente y en 
poco tiempo se lograron 
conseguir los accionistas 
que serían necesarios. En 
cualquier caso, ahora es 
un proyecto paralizado 
del que no se ha 
facilitado, por parte de la 
empresa, ningún nuevo 
dato sobre las posibles 
soluciones.
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A G R U M E C A S A

EMPRESA líder en el Recambio del Automóvil 
LE ADVIERTE:

Conducir con amortiguadores defectuosos puede ser peligroso, 
«ORIGINANDOLES»

-  Reducción del efecto de frenado
-  Derrape
-Alumbrado irregular
-  Cansancio del conductor

DISTRIBUIDOR OFICIAL
A q r u M e c a . s. a.

C/ Santos Mártires, 20 45600 Talavera de la Reina
Teléfono (925) 81 86 00 TOLEDO

Le ofrece, «gratuitamente», la verificación del estado de sus amortiguadores, en los 
talleres profesionales mecánicos «especializados» que aconsejamos a continuación:

Talleres «MECANICA SANCHEZ»
C/ Panaderos, 6 (Polígono Marifé) 
Talleres «SAN MARTIN»
C/ Banderas Castilla, 11

EN TALAVERA DE LA REINA
Talleres «JESUS DE LA O»
C/ Santos Mártires, 4 
Talleres «REPARAUTO»
C/Santos Mártires, 11

Talleres «JAVIER SANCHEZ ARRIAGA» Talleres «EL GAMBA»
C/ Portiña del Salvador, 32 C/ Fidel Martín Inés, 31
Talleres «AUTOMOVAS.A.L.»
C/ San Luis, 24 (Bp Patrocinio)

EN LA COMARCA
PUENTE DEL ARZOBISPO 
Taller «DANIEL ESPUELA»
Comandante Castrejón, s/n 
Talleres «CARLOS RIVAS» 
C/ Nueva Creación, s/n 
ALCAUDETEDELAJARA  
Talleres «FERMASAN, CB» 
C/ Crta. Alcaudete, s/n 
Talleres «PEDRO MORENO» 
C/ Crta. Alcaudete, s/n

AZUTAN
Taller «SAN ROMAN»
Gran Vía, 2
LA NAVA DE RICOMALILLO 
Talleres «HNOS. GARCIA»
C/ Generalísimo, s/n 
LOS NAVALMORALES 
Talleres «JESUS»
C/ Crta. Alcaudete, s/n 
LOS NAVALUCILLOS 
Taller «ALBERTO PEREZ PINTO» 
Plaza de los Caídos, s/n

PUERTO SAN VICENTE 
Taller «JAVIER GONZALEZ»
C/ Eras, 1
BELVIS DE LA JARA 
Talleres «HERAS»
C/ Bailón, s/n 
Talleres «CAÑIZARES»
C/ Coronel Santa Pau, 69 
PUEBLANUEVA 
Taller «JUAN J. GARCIA» 
C/Olmo, 1

VELADA
Taller «DASILVA»
C/ Las Vegas, 15 
MALPICA DEL TAJO 
Talleres «MALPICA CB»
C/ Concejo, 78 
NAVAHERMOSA 
Taller «LUIS PEREZ»
C/ Francisco Quevedo, 33

RUIZ & BERNARDO
MOBILIARIO Y DECORACION

VENTA DE MUEBLES 
Y TRABAJOS A MEDIDA

Exposición: Tres Hermanos, 20. Tel.: 38 07 58 
Fábrica: Camino del Rey, 4. Tel.: 38 27 28 
45100 SONSECA (Toledo)

LAM RARAS-/VPLIQU ES 
S O B R E M E S A
Hacemos tamaños especiales 

por encargo.
Iluminación en pasos 

para Cofradía.

' A-iw - "  ' Y , • ' ' )  , i v  '  /- ‘1

m i w

JlcúmkaxaíL J A  ornó
José M- Góm 

Telf.: 925- 
Camuñas-

z, ^ y 7 
00.93
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EC O N O M IA

O  Presentado el proyecto de la central 
termoeléctrica de Puertollano

El proyecto del grupo termoeléctrico de Puertollano fue 
presentado en sociedad ante medios de comunicación, 
empresarios y asociaciones de la provincia de Ciudad Real. El 
consejero delegado de ELCOGAS, empresa encargada de la 
explotación de la central, Manuel Treviño, y el director de 
proyecto, Ulpiano Sendín, explicaron la parte técnica, mientras 
que el alcalde de la localidad habló de la socioeconómica.

O  ASAJA y UCAMAN pactan en Méntrida
La organización agraria ASAJA y UCAMAN han pactado la 
presentación de candidaturas en el Consejo de 
Denominación de Origen Méntrida, lo que va a permitir a 
Tomás Recio repetir candidatura a la presidencia. Junto con 
Recio se presentan Juan José López Guerrero, de ASAJA 
de Valmojado, y Alejandrino Vaquero, de Méntrida. Para 
el censo B, ASAJA ha presentado como candidato a 
Ricardo Rodríguez Salvador. Las elecciones para los 
consejos reguladores se celebraban este sábado, 28 de junio.

O  Firmada la fusión 
de las tres cajas 
de ahorro

Los presidentes y los 
directores generales de las tres 
cajas de ahorro de la región, 
junto con los presidentes de 
las diputaciones provinciales 
-todos excepto Francisco 
Tomey-, firmaron el viernes 
en Cuenca las escrituras de 
fusión y la creación de la Caja 
de Ahorro de Castilla La 
Mancha, que estará presidida 
por Fernando Novo. Al acto 
público de constitución 
estaban invitadas unas 300 
personas, entre ellas, el 
todavía gobernador del Banco 
de España, Mariano Rubio.

Francisco García reconocía 
que en la entrevista con José 
Bono se había entrado en el 
asunto de los problemas 
financieros de FEDETO, 
aunque no en la «vía de 
resolución directa», lo que 
significa que hablaron de 
resoluciones «indirectas».
Otro de los puntos destacados 
de la comparecencia de 
Francisco García ante la 
asamblea general fue la 
necesidad apuntada de tener 
que llevarse bien con los 
políticos en el poder, en este 
caso los socialistas. Y lo decía 
Francisco García ante el 
presidente provincial del 
Partido Popular, Mariano 
Alvarez, que acudía a la 
asamblea en su calidad 
de asociado.

O  Cuevas clausuró 
la asamblea de FEDETO

El presidente de la CEOE, José María Cuevas, clausuró el 
miércoles la asamblea general de FEDETO, asamblea que 
estuvo precedida de una entrevista entre Francisco García y 
José Bono. Cuevas se refirió una y otra vez a la necesidad 
de independencia de las organizaciones empresariales 
respecto a los partidos políticos, en tanto que Francisco 
García dijo ante los asistentes que «estamos condenados a 
entendemos con el poder político». Bono y García trataron, 
entre otros temas, las vicisitudes económicas de FEDETO, 
«pero no la vía de resolución directa», según García.
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SOLUCIONES COMPLETAS

PC |86 V 
PC 386 V*33

DISTRIBUIDOR OFICIAL

O rdenadores de sobrem esa CO m O ATA0

-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-F A X
-  REDES LOCALES

N ave n .5 36
Teléfono 3 5  36  0 0  - Fax 3 5  36  02  
4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (Toledo)

Residencia 3~£dad 

Cristo del Olvido

La alegría 
de vivir.

Asistencia 
médico-sanitaria. 
Personal 
especializado 
en la atención 
a la tercera edad.
Platos apetitosos 
recién cocinados. 
Juegos variados en 
amplios jardines, 
petanca, etc. 
Gimnasio. 
Horticultura.

Urb. San Sebastián 
C /  Sauce, 168 -169  

V illam iel (Toledo)
Tel. (925) 79  30  16.

(A  17 km. de Toledo p o r la carretera de Avila)

■ Plazas limitadas para personas validas, seniles 
e inválidos no encamados.

■ Mixtos y matrimonios.
■ Régimen abierto.
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Las rebajas llegan antes 
que el verano

S i  en abril y mayo nos 
asfixiábamos de calor y nos 

preocupábamos porque no 
había llovido en todo el 

invierno, el mes de junio ha 
venido a resarcirnos con 

lluvias abundantes que han 
alejado, momentáneamente, 

el fantasma de las 
restricciones. Sin embargo, 

negocios de temporada 
como la moda, las terrazas o 

discopiscinas, han sido los 
grandes perjudicados por 

este clima, que justifica 
perfectamente el dicho de 
«nunca llueve a gusto de 

todos». Los cartelones de «rebajas» en los escaparates han hecho aparición antes que los calores.

Lo s  negocios más 
afectados por el 
mal tiempo son los 
de la moda, las 
terrazas y las 
discopiscinas.

lgunos em presarios 
decían «estar a punto 
de echarse a llorar» 
en v ista  de que el 
tiempo, a estas alturas 
del verano, no mejora
ba, y las lluvias, que

___  habían faltado durante
todo el invierno y la prima
vera, llegaban ahora que te
nían que ponerse en marcha 
sus negocios, puram ente 
temporales. Los sectores del 
comercio de moda, discopis
cinas y terrazas han sido los 
grandes perjudicados por es
te temporal de lluvias.

Estas cond iciones han 
acarreado un curioso fenó
meno y es que las rebajas de 
la ropa de verano se están 
adelantando al propio vera
no. Este es el ejem plo de 
Don Algodón, que luce des

de el lunes en el escaparate 
el cartelón de «rebajas», a 
remolque un poco de Ma
drid, que hace ya algunas 
semanas que inició esta es
trategia de ventas ya clásica.

Y es que el inicio del ve
rano y el final de la primave
ra no ha podido ser más ne
fasto para el sector. Precisa
m ente, en una tem porada 
normal, mayo y junio son los 
meses fuertes, en los que el 
consumidor se equipa de ro
pa de temporada. Este año, 
esta firma de ropa, eminente
mente juvenil, ha visto cómo 
durante el mes de junio el ni
vel de ventas descendía en 
un 15 o un 20 por 100 res
pecto al mismo periodo de 
otros años. «Si en una fran
quicia tienes que vender un 
70 por 100 de lo recibido pa

ra am ortizar gastos, esta 
temporada hemos llegado  
sólo al 50 por 100», explica
ba Manuel Amalio Lázaro, 
propietario de la franquicia 
de Don Algodón.

A pesar del cartelón, las 
rebajas de Don Algodón no 
han llegado a su punto álgi
do, ya que en una primera fa
se «sólo quitam os algo el 
precio por grupos de pren
das, dependiendo de la sali
da que hayan tenido». La se
gunda fase ya contem pla 
descuentos del 20 y del 30 
por 100 y la tercera, ya a fi
nal de temporada, supone la 
liquidación de existencias.

Juan Francisco Navarro 
también ve en las rebajas la 
salida para los problem as 
que ha acarreado esta clima
tología tan atípica. «En pro-
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Las terrazas del Paseo de Recaredo todavía no están montadas, ni ha corrido mucha prisa debido ai mai tiempo.

d u c to s  c o m o  la  ro p a , m á s  
q u e  c u a n tific a r  la s  p é rd id a s  
d e l p r e s e n te  h a b rá  q u e  v e r  
la s d e  la  tem p o ra d a  s ig u ien 
te, y  d e s d e  lu eg o , s i n o  s o 
m o s  lo  s u f ic ie n te m e n te  v a 

l ie n te s  c o m o  p a r a  r e b a ja r  
los p rec io s  y  q u e  no  queden  
m u chas ex is tenc ia s , la s p é r 
d idas van a se r  g ra n d es .»

Navarro, propietario de la 
mayor parte de las tiendas de

ropa y franquicias de la calle 
del Comercio toledana, cali
ficaba las ventas de este ini
cio del verano como «un  d e 
sa s tre » . « N o  n o s  h a  s a lid o  
una  ven ta  su p e r io r  a l  2 0  p o r  
100 d e  la  m erca n c ía  d eb id o  
a este  tiem p o  tan  inseguro , y  
s i n o s  m e te m o s  en  reb a ja s , 
co n  lo s  a lto s  c o s te s  d e  p r o 
d u c c ió n , la  r e n ta b il id a d  d e  
la em p resa  va a s e r  nu la .»

Aparte de esta inseguridad 
climática, Navarro detecta 
en los últimos tiempos «una  
c a re n c ia  d e  d in ero , a u n q u e  
hay  un p ú b lic o  jo v e n  que  s i
g u e  c o m p r a n d o  p e r o  s ó lo  
cu a n d o  lo s  p re c io s  son  a s e 
qu ib les» . Navarro tiene a su 
cargo las franquicias de Man
go, Lacoste, Bruno Bitalia, 
entre otras, y reconoce que 
en éstas, «la ro tación  de  ex is
tenc ia s  es m á s  rápida, y  d e s 
d e  lu e g o  la s  c o n s e c u e n c ia s  
no  son tan a cu sa d a s  co m o  en  
la s  tien d a s» . Las rebajas de 
Mango comenzarán este lu
nes, en tanto que las de Bru

Pérdidas millonarias
S¡ la moda y las terrazas 
veraniegas han tenido pérdidas 
durante este mes de junio, las 
discopiscinas son, sin embargo, 
las que han salido peor paradas. 
Skándalo, por ejemplo, es un 
enorme complejo de ocio 
nocturno ubicado en la localidad 
de Escalona de Alberche que 
suele abrir sus puertas a finales 
de mayo o principios de junio. 
Este año todavía no se ha puesto 
a funcionar ni a una décima parte 
de sus posibilidades. «El últim o  
sábado  abrim os p o r  el tesón de  
abrir, p ero  no porque hiciera  
tiem po», explica Ludo de Juan, 
propietario de Skándalo.
Ese día pasaron por la 
discopiscina entre 800 y 900 
personas, una memez.

comparadas con las 4.500 que se 
alcanzaron el año pasado en los 
días de mayor concurrencia. Las 
pérdidas estimadas por su 
propietario, respecto al mes de 
junio del año pasado son de siete 
millones de pesetas, «lo que nos  
va a o b lig a ra  m eternos en 
créditos y  p réstam os para  sa lir  
adelante».
Y es que los gastos de cada día 
de apertura de la discopiscina 
llegan al medio millón de pesetas 
-« s in  con tar luz y  otros g a s to s» -  
para pagar a las cuarenta o 
cuarenta y cinco personas que 
trabajan allí entre camareros, 
disjockeis, guardias jurados, 
jardineros y gente de la limpieza. •

•  B.J.

no Bitalia lo harán en el mes 
de julio, « y  en  N a v a r r o  no  
ta rdarán  m ucho».

mm> REBAJAS PROPIAS

Bennetton es otra de las 
franquicias que trabaja con 
ropa de temporada, y según 
su gerente, Julio Rey, «la c o 
sa  se  ha  torcido  bastan te  con  
e s te  t ie m p o » . Este explica 
que por orden cronológico, 
los primeros en equiparse son 
los niños, después las muje
res y por último los hombres. 
«E n m a rzo  y  a b r il se  eq u ipa 
ron m u ch o s  c lien tes  con ropa  
d e  verano, po rq u e  las tem pe
ra tu ras fueron  m u y  alias, sin  
em b a rg o  m a yo  Jite m ás f lo jo  
y  ju n io , tra d ic io n a lm en te  en 
m i e s ta b l e c im ie n to ,  e s  un  
m es de  p o c o  m ovim ien to , p e 
ro es verdad  que  este  año  e s 
tá  s ien d o  p e o r  que  otros.»

Respecto a las rebajas en 
su establecimiento indicaba 
que no tenía una fecha prefi
jada. « A q u í cada  uno va a su  
a ire , a u n q u e  a lo  m e jo r  las  
p o n g o  m añana , dep en d ien d o  
ta m b ié n  d e  lo  q u e  h a g a  la  
c o m p e te n c ia  o d e  có m o  va 
y a n  la s  v e n ta s .»  Julio Rey 
quería dejar claro que «n u es
tra s  re b a ja s  so n  d e  verdad, 
e l e xced en te  d e  la tem porada  
en  c u r s o  y  n o  c o m p r a m o s  
p a ra  reba jas co m o  hacen  en  
m u ch o s  sitios» .

Otras tiendas de moda co
mo La Tienda de Lola y Est- 
her han creado su propio esti
lo de rebajas. Esta, durante 
los días 27 y 28 de junio, ha 
estado abierta exclusivamente 
para clientes, ofreciendo pre
cios especialmente rebajados. 
Este también es el estilo de la 
franquicia francesa Rodiére.

® ® ®  TERRAZAS

Otro de los negocios de 
temporada veraniega es el de 
las terrazas y discopiscinas. 
Por ejemplo, en el Paseo de 
Recaredo de la capital toleda
na, el Ayuntamiento ha adju
dicado cuatro terrazas a otras 
tantas empresas. Los precios 
de adjudicación han oscilado 
entre el millón y medio de 
pesetas y los dos millones y 
medio. Precisamente ésta, la 
más cara, ha sido adjudicada 
a la empresa Máscara, que
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todavía no la ha puesto en 
marcha, porque según Na
cho, su propietario, « n o  ha  
h a b id o  su fic ien te  tiem po  p a 
ra m on tarla» . Hasta el próxi
mo jueves no estaba prevista 
su inauguración.

Este mismo empresario 
dispone de otra terraza junto 
al río, en el terreno que el 
año pasado ocupaba sólo Pi- 
quikis Playa y que este año 
se han instalado tres. «A e x 
cepc ión  d e l p r im e r  d ía  de  la  
inau g u ra c ió n  y  d os d ía s p o s 
teriores, no  ha  h a b id o  na d a  
de m ovim ien to»  indicaba Na
cho quien añadía que «quien  
baja , le  g u s ta  y  repite, p e ro  
no  p u e d e  d is fru ta r  d eb ido  a l 
m a l tiem po».

Otro de los adjudicatarios 
de las terrazas del Paseo de 
Recaredo es Julián Gómez 
Escalonilla, titular de la em
presa Hostumi. Esta sí ha te
nido tiempo para montar todo 
el tinglado que requiere una 
terraza de verano, pero el cli
ma no le ha acompañado has
ta el momento.

®®<§>TALAVERA

Tiendas de moda, bares, te
rrazas, heladerías... todos los 
negocios de temporada se han 
visto alterados por la lluvia y 
el mal tiempo en general. Las 
terrazas de verano, además de 
las restricciones municipales 
este año, esperan un rayo de 
sol o una tarde agradable para 
desplegarse. « H an  reza d o  y  
sacado  dem asiado  las V írge
nes» , comentan en el Paseo 
de la Dolorida, uno de los lu
gares donde más proliferan 
estas terrazas. En Manhattan, 
tras pagar las preceptivas 900 
pesetas mensuales por mesa, 
esperan la apertura desde ma
yo, lo que supone casi 
1.000.000 de pesetas que se 
dejan de ingresar, además de 
pagar sueldos a los dos cama
reros de temporada. «Ya no  
resulta  rentable invertir  en te 
rrazas -dicen-, só lo  qu ienes  
tenem os éstas desde  hace va 
rios años p o d em o s m a n tener
las.»  De esta misma opinión 
son la mayoría de los bares, 
además de que « tra s  p e rd e r  
la racha de l p r im e r  verano  y  
con  los h o ra r io s  a c tu a le s  la  
gen te  se  retrae y  sa le  m enos». 
« O c h e n ta  o 9 0 .0 0 0  p e s e ta s

Don Algodón ha iniciado ya las rebajas, aunque los descuentos importantes tardarán algún tiempo.

El panorama de terrazas desiertas ha sido la tónica general de todo el mes de junio.

p o r  cá m a ra , m á s  6 .0 0 0  p o r  
m esa  y  3  m á s p o r  sillas... el 
resu ltado  su b e  casi a  lo  que  
p u e d a s  sa c a r  en  una  te m p o 
rada», explican los dueños de 
terrazas, que sólo se animarí
an si se habilita un lugar para 
ellas alejadas de los bloques 
de vecinos, sin cortapisas en 
el horario y con buen tiempo, 
por supuesto.

Otros establecimientos 
también han notado en la caja 
registradora las inclemencias 
del tiempo. «N osotros tiram os  
m ejo r porque som os fa b r ic a n 
tes y  ven d em o s a o tra s tie n 
das», explican desde el Nue- 
vocentro Master Moda, pero

otros no arrancan el « p e lliz 
co» que se espera. Las colec
ciones de verano se ven con 
ojos de deseo, pero nadie se 
adelanta a comprarla «a p e sa r  
de todo, p u e s  no  hace tiem po  
p a ra  p o nérse lo  y  se  espera a 
las rebajas». Ropa ligera, tra
jes de baño y complementos 
para estas fechas descansan 
en el almacén o se atreven a 
salir al escaparate, «un  g a n 
cho p a ra  los clientes cada  15 
días», pero sin muchas espe
ranzas de ser lucidos con tan 
escaso bronceado. •

•  B. JIMENEZ y 
E. HERNANDEZ

A lgunas empresas 
han perdido ya un 
mes de los tres de 
actividad que 
tienen al año.

E s ta s  lluvias han 
justificado el dicho 
de que «nunca 
llueve a gusto de 
todos».

L a  discopiscina 
Skándalo ha tenido 
durante e s te  mes 
unas pérdidas de 
siete millones de 
pesetas.
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i PERFILES
COSMETICA ECOLOGICA 
EN BODY SHOP
La multinacional británica 
Body Shop ha abierto en 
Toledo su primer 
establecimiento, que ofrece 
una amplia gama de 
cosméticos basados en 
productos ecológicos. Esta 
firma, ubicada en la 
Travesía de Colombia, se 
distingue, precisamente, por 
un excepcional respeto a la 
naturaleza, eliminando de 
su producción la

ANJOFEVI SORTEO UN MILLON 
DE PESETAS

LA PROVISORIA ABRE SU SEGUNDA TIENDA
La Provisoria abrió la 
semana pasada su segunda 
tienda en la capital 
toledana, concretamente en 
la calle Colombia, en el 
barrio de Santa Teresa. El 
nuevo establecimiento, 
especializado en 
iluminación y mobiliario de

las firmas más 
vanguardistas, se dedicará, 
sobre todo, a la venta de 
regalos y menaje. La 
Provisoria es propiedad de 
los arquitectos Benjamín 
Juan y Jesús Gómez 
Escalonilla y del decorador 
Luis Balairón.

LA IMPERIAL TOLEDANA AMPLIA
La empresa sonsecana de 
dulces y mazapanes, la 
Imperial Toledana, 
propiedad en un 49 por 100 
del industrial Ruiz Mateos, 
está ampliando su gama de 
productos y su plantilla, 
según informó a BISAGRA 
el gerente de la empresa,

SU GAMA DE PRODUCTOS
Jaime Rojas. Curiosamente 
esta firma envuelve sus 
caramelos en papel de 
parafina de la desaparecida 
Sugus, bajo su habitual papel 
de plástico. Esto se debe, 
según su gerente, a una 
partida comprada «a buen 
precio» a aquella empresa.

SOLISS CONCLUYO 
EL PERIODO 
DE ABSORCIONES

La junta general de la 
Mutualidad de Seguros 
Soliss, celebrada el 
pasado martes, ratificó la 
absorción de cuatro 
mutuas, con lo que 
alcanza la cifra de 55.000 
trabajadores asegurados 
y 13.000 empresas. Por 
otra parte, la junta 
general aprobó los 
presupuestos para el 
próximo año, 
presupuestos que 
ascienden a 1.800 
millones de pesetas. En 1 
los presupuestos se prevé f  
duplicar los gastos de |
atención a la salud. I

La cadena de 
supermercados Anjofevi 
sorteó el pasado martes un 
millón de pesetas entre sus 
clientes, resultando 
agraciada Francisca Benito 
Cepeda, de 65 años.
Esta gastará el dinero 
en un viaje a Eurodisney 
junto a su familia. Para 
el próximo 30 de junio 
está previsto el sorteo 
de un Mercedes y 20 viajes 
a la Expo, éstos 
proporcionados por la 
cooperativa Gruma.

experimentación con 
animales, y utilizando el 
mínimo envasado para que 
sus cosméticos no se 
encarezcan. Paco 
Carretero y Marisol 
Galán son los titulares de 
esta franquicia.
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H  TARJETA JOVEN

Ya se ha puesto a la venta 
la tarjeta mensual de 
transporte para jóvenes al 
precio de 1.800 pesetas y 
que permitirá utilizar el 
autobús urbano durante 
todo un mes y sin límites 
de viajes. Para adquirir 
esta tarjeta sólo se necesita 
tener entre 14 y 23 años y 
poseer el carné joven de 
transporte. La venta de 
esta tarjeta se hará en la 
caseta de información y 
turismo de Zocodover. El 
carné joven se está 
tramitando desde el mes 
de junio y su solicitud se 
puede hacer en el 
Ayuntamiento o en los 
centros cívicos de los 
barrios. Los requisitos 
para obtenerlo son tener 
entre 14 y 23 años y ser 
toledano.

«ATRACO EN BENNETTON

La dependienta de la tienda 
de Bennetton, de la Cuesta 
de las Armas, sufrió el 
pasado lunes un buen susto 
cuando penetraron dos 
individuos en el 
establecimiento y le 
amenazaron con una navaja 
y una jeringuilla. El 
objetivo: conseguir todo el 
dinero de la caja. El botín 
ascendía a unas 20.000 
pesetas. Pocas horas 
después fueron detenidos en 
la estación de autobuses dos 
individuos que respondían a 
la descripción física que 
había hecho la atracada, sin 
embargo, ésta no fue capaz 
de identificar a los dos 
detenidos, que fueron 
puestos en libertad sin 
cargo.

SIETE D IA S T O L E D O

□  ISRAEL CEDE ARQUEOLOGIA 
A TOLEDO

Un total de 74 piezas 
arqueológicas originales 
procedentes de Israel han 
sido depositados en el 
Museo Sefardí de Toledo. 
Estos objetos pertenecen a 
un período cultural amplio 
que abarca desde la Edad de 
Bronce hasta la 
romanización, y que servirán 
para explicar los orígenes 
del pueblo judío en el museo 
toledano. Los objetos podrán 
ser visitados por el público 
cuando el Museo sea abierto.

—ooo
□  TORMENTA 

EN EL SEMINARIO

El gran trueno que retumbó 
sobre Toledo y que dejó sin 
luz la zona de Santa Isabel y 
San Cipriano de Toledo 
cayó de lleno sobre el 
Seminario. Un techo y los 
electrodomésticos rotos, 
incluida la centralita de 
teléfono, son algunas de las 
consecuencias de la caída de 
un rayo eléctrico de la 
tormenta en el mismo 
corazón del Seminario. Las 
pérdidas, que aún se están 
evaluando, superan los dos 
millones de pesetas.

—ooo
■  ERRORES CENSALES

La aparición de errores en 
las tarjetas del Censo obliga 
al Ayuntamiento a volver a 
exponer el Censo electoral. 
Este, que no es el culpable 
de los errores, está 
recibiendo las quejas de los 
vecinos que se han visto 
afectados y se ha puesto en 
contacto con la Delegación 
de Estadística para colaborar 
conjuntamente y subsanar 
este problema que se ha 
repetido en el resto del país.
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a  LA CASA POR LA VENTANA

De esta guisa calmó su mal 
humor Oscar Luis 
Fernández en la noche del 
pasado domingo, 
destrozando los muebles de 
su domicilio por una 
discusión familiar. Tomó 
incluso una escopeta 
realizando al menos dos 
disparos por el balcón de su 
casa, en el número cinco de 
la calle Da Mana de 
Portugal. Afortunadamente 
la Policía pudo reducirle 
antes de que hubiera que 
lamentar víctimas. Heridas 
leves a su suegro y un corte 
de poca consideración 
fueron los trofeos que se 
llevó en su arrebato. 
Además del susto a propios 
y extraños, claro.

■  CONTRA EL RACISMO

Cerca de 500 firmas fueron 
recogidas el pasado 
domingo en la mesa que la 
asociación gitana Gao Caló 
instaló en las 
inmediaciones de la Plaza 
de España dentro de una 
campaña de carácter 
nacional que pretende 
concienciar a la sociedad 
del peligro que representa 
el aumento del racismo y la 
xenofobia. Las firmas por 
la convivencia ocultaron 
por un día los recelos entre 
payos y gitanos en 
Talayera.

■  CARRICHES EXPEDIENTADO

A raíz de las manifestaciones 
de Angel Gil, propietario de 
La Tahona, sobre la falta de 
licencia de apertura de 
Laminados Carriches en el 
polígono Torrehierro, el 
Ayuntamiento ha decidido 
abrir expediente informativo 
al presidente de FEPEMTA, 
Florentino Carriches, para 
comprobar si se han 
realizado obras sin licencia y 
si se ha comenzado actividad 
en la fábrica tal y como 
afirman sus vecinos del 
polígono.

—o o o — ------------------------

■  LA TAHONA SE JUSTIFICA

Después de varias semanas 
de enfrentamientos, Ramón 
Angel Gil, socio de La 
Tahona, ofreció una rueda de 
prensa para dar su versión de 
los incidentes. No quiso 
atropellar a nadie, aunque 
mandó a seis personas al 
hospital. Por su parte, los 
panaderos cambian el lugar 
de reunión y ahora se 
concentran ante las 
panaderías que venden en 
domingo pan fresco, con 
intercambio de amenazas 
verbales cuando se desatan 
los nervios y vigilancia 
policial en previsión de 
«atropellos» por alguna de 
las partes en conflicto.

■  PASION POR EL TEATRO
Se presentó la obra La 
Pasión de Johnny y 
Magdalena, que la 
Compañía La Paca puso en 
escena en la Plaza del 
Cardenal Tenorio, dentro de 
los actos programados en el 
Cultural Sol-92 del 
Ayuntamiento talaverano. 
Soldados muertos que gozan 
de excelente salud, 
lacrimógenas doncellas 
acunando botellas e inquietos 
pieles rojas hicieron las 
delicias del público.

-o o o

37
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #234, 28/6/1992.



Nada que ver 
con lodo 
lo demás
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La Costa en Toledo
Las noches de este verano tienen ya nombre 
propio: CUSKUS.
La única DISCOPISCINA de la zona centro que ha 
conseguido trasladar toda su m agia, música...
El ambiente más bronceado; y  lo más importante, 
el mayor despliegue de las mejores discotecas 
de la costa. Si no te lo crees compruébalo tú mismo 
cualquier fin de semana.
NADA QUE VER CON TODO LO DEMAS.
Carretera Toledo-Avila, km. 23.
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—o o o ------------------------------
■  CERTAMEN FOTOGRAFICO 

EN LOS YEBENES

Dentro de las actividades 
organizadas por la 
Concejalía de Cultura de Los 
Yébenes, el pasado sábado 
se celebró en el parque 
municipal el II Certamen de 
Pintura al Aire Libre. Unos 
200 chicos desde preescolar 
hasta octavo de E.G.B., 
participaron en este 
encuentro en el que el tema 
elegido fue e l V  cen tenario  
d e l d escu b rim ien to  de  
América. Para el próximo 4 
de julio la Concejalía de 
Cultura tiene prevista la 
celebración del II maratón 
fotográfico con el lema e l 
p a isa je  d e  nuestro  p u e b lo  y g 
que por cierto ya el año |  
pasado tuvo un gran éxito. g

- o o o ----- -------------------------

■  LAS CHICAS DE 
NAVAHERMOSA APUESTAN 
POR LA ECOLOGIA

No hace falta que se celebre 
el día del medio ambiente 
para que chicas como 
Dalila, Tere, Mamen, Rosi 
y Mayte, de Navahermosa, 
decidan convertir un simple 
paseo por el campo en un 
gesto ecológico. Estas cinco 
navahermoseñas quisieron 
contribuir a la limpieza de la 
Milagra, ya que después de 
la romería el campo parecía 
un auténtico estercolero.

■  GRAN OVACION PARA 
EL GRUPO DE TEATRO 
DE POLAN

L a  b a la d a  de  lo s  tres  
in o cen te s  de Pedro Mario 
Herrero fue representada 
por el grupo de aficionados 
de Polán como colofón a 
una semana cultural que ha 
estado cargada de concursos, 
conferencias y exposiciones. 
La gran ovación final y el 
lleno total del cine Roxi dan 
idea del buen hacer de estos 
muchachos.

0  LA OBRA
DE UN NAVAHERMOSEÑO 
RECONOCIDA EN EE.UU.

José Manresa, vecino de 
Navahermosa, fue
premiado entre 300 
participantes en el concurso 
literario del condado de 
Hillsborough en Florida 
(Estados Unidos) por el 
cuento Y... ¿ q u é h a c e m o s  
con  m am á? , una obra latina 
basada en un hecho real 
ocurrido en Navahermosa. 
José Manresa, de 65 años, 
ha conseguido 12 premios 
de literatura distribuidos en 
obras de teatro, cómicas y 
artículos de fondo.

H  POLEMICA EN VENTAS POR 
LAS VIVIENDAS SOCIALES

La construcción de 12 
viviendas sociales por 
medio de una cooperativa 
ha provocado duras críticas 
en el PP de Ventas, ya que 
para estos concejales «no es 
nada  positivo»  que los 
solicitantes tengan que 
desembolsar previamente 
dos millones de pesetas 
para los proyectos, la 
compra de terrenos y la 
urbanización de los 
mismos. «U na vivienda  
soc ia l es p a ra  la perso n a  
que tiene ba jo  p o d e r  
adquisitivo», apuntaba en 
este sentido el portavoz del 
grupo, Mariano Muñoz.
De las 20 peticiones que en 
principio había para 
acceder a estas viviendas, 
ahora sólo hay 7, según 
Mariano Muñoz.

0  POR AHORA MORA 
SOLO TENDRA MODULO 
DE URGENCIAS

El módulo de urgencias del 
Centro de Salud de Mora 
se abrirá a primeros de 
julio. La apertura de esta 
zona responde a las 
presiones que han hecho los 
sanitarios de Mora ante las 
malas condiciones que 
reúne el consultorio médico 
para realizar las guardias.
El Centro de Salud de esta 
localidad deberá estar a 
pleno rendimiento en el 
mes de octubre.
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■  RESTAURADO EL CUADRO 

DE LA PARROQUIA 
DE QUINTANAR

El cuadro central del retablo 
de la parroquia Santiago 
Apóstol de Quintanar 
de la Orden ha sido 
restaurado por el pintor local 
y director de la Escuela 
de Pintura, Antonio Arnau. 
El lienzo, obra del pintor 
del siglo XV11I, Fernando 
Sánchez, se encontraba 
seriamente deteriorado 
con trozos donde faltaba 
tanto la pintura como 
el fondo del cuadro.

■  HUERTA DE 
VALDECARABANOS 
RECUPERA SU ZONA 
HUMEDA

El Ayuntamiento de 
Huerta de
Valdecarábanos tiene 
previsto iniciar una 
campaña para mantener 
limpio el pueblo y los 
alrededores y acondicionar 
el paraje del Pilar como 
zona de recreo, limpiando 
las inmediaciones del 
manantial, instalando 
merenderos y acometiendo 
la plantación de diversas 
especies arbóreas. Con esto 
se pretende recuperar esta 
zona húmeda de la 
localidad.

■  VIVIENDAS PARA 
ANCIANOS EN PUEBLA 
DE ALMORADIEL

El Ayuntamiento de la 
localidad está esperando la 
aprobación final de la 
Consejería de Bienestar 
Social para acometer la 
primera fase del proyecto 
de construcción de 
viviendas tuteladas para 
jubilados necesitados. Esta 
primera parte contemplaría 
las obras de cuatro 
viviendas, con capacidad 
para cuatro personas cada 
una. Según el alcalde, 
Apolonio Recuero, se trata 
de una «experiencia  p ilo to  
que p u ed e  resultar  
benefic iosa  p a ra  los 
a ncianos y a  que no  
tendrían  que  desp lazarse  a 
residencias de  o tras  
loca lidades» .

■  VILLANUEVAYCOREA, 
UN POCO MAS CERCA

La localidad de Villanueva 
de Alcardete continúa los 
trámites de hermanamiento 
con la población de Corea 
del Sur, Chin Hae. El 
pasado viernes se celebró 
un acto informativo con la 
finalidad de constituir un 
Comité de Hermanamiento 
en el que estuvieran 
representadas las distintas 
capas sociales de 
Villanueva. ____

—o o o -
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■  CURSOS DE PROTECCION CIVIL 
EN QUINTANAR

Las tres últimas semanas 
se ha venido celebrando un 
curso básico de Protección 
Civil en Quintanar de la 
Orden. Trescientos quince 
voluntarios llegados de toda 
la región han recibido 
nociones de extinción de 
incendios; actuaciones en 
caso de accidentes de 
tráfico, así como de los 
objetivos, funciones y 
normativa de la protección 
civil.

- o o o
■  EL PP DE VILLACAÑAS 

CRITICA LA POLITICA 
MUNICIPAL

Modesto Sanz, responsable 
del grupo popular en el 
Ayuntamiento de Villacañas, 
criticó en el transcurso de 
una reunión mantenida con 
dirigentes provinciales, la 
política económica llevada a 
cabo por el gobierno 
socialista, aduciendo que la 
presión fiscal en Villacañas 
era una de las mayores de la 
provincia, situándose en
25.000 pesetas por familia. 
Así mismo, Modesto Sanz, 
denunció otros problemas a 
los que, según Sanz, el 
equipo de gobierno 
municipal no había dado 
solución, como drogadicción 
e inseguridad ciudadana.
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■  INCENDIO EN UNA VIVIENDA 

DE RECAS

Un incendio en el número 7 
de la calle Hondanilla, en 
Recas, sorprendió a la 
familia Galán Muñoz 
cuando a eso de las 10.30 
horas se encontraban viendo 
la tele. El accidente se 
produjo a consecuencia de 
un cortocircuito en un 
trastero al lado de la 
vivienda. Afortunadamente 
no se produjo ningún daño 
personal y los bomberos 
consiguieron llegar a tiempo 
para evitar que las llamas se 
extendieran. Sin embargo los 
daños materiales fueron 
múltiples, no quedando nada 
de lo que había en el 
trastero.

-o o o

G ;uvro;uíjjo
■  CABAÑAS CELEBRO 

EL CORPUS

Cabañas de La Sagra
también celebró el Corpus el 
pasado domingo con una 
misa y la tradicional 
procesión del Santísimo por 
las calles de la localidad. 
Ocho niños que han recibido 
la comunión este año y los 
tres estandartes de las 
hermandades de la 
Asunción, del Rosario y San 
Isidro formaron parte del 
desfile aparte del 
numerosísimo público.

Como todos los años, los 
niños de la guardería de 
Recas celebraron su fiesta 
fin de curso. Cuarenta y dos 
chiquillos de dos y tres años 
participaron en todas las 
actividades preparadas por la 
guardería y la junta de 
padres. Los niños pasaron un 
día grande cantando, 
recitando poesías y 
representando el cuento de 
L a  g a llin a  M a rce lin a .

■  UNA JORNADA DE 
CONVIVENCIA 
EN LA GUARDERIA

■  PERIS DA VIA UBRE 
A LA VIRGEN
DE LA CARIDAD

Diego Peris, viceconsejero 
de Cultura, ha mantenido 
una reunión con el 
Patronato de la Fundación 
Virgen de la Caridad de 
IHescas, para estudiar el 
tema de los balcones a la 
plaza que tenían paralizadas 
las obras de la iglesia. Los 
arquitectos de la Junta no 
querían recuperar los 
balcones y el Patronato sí, 
lo que hacía más difícil 
continuar las obras. Tras 
este encuentro, el 
viceconsejero de Cultura ha 
dado vía libre a los balcones 
de la Virgen de la Caridad.

■  ALAMEDA NO APRUEBA 
LA REFORMA
DE LOS ESTATUTOS 
DE LA MANCOMUNIDAD

La Corporación de 
Alameda acordó por 
unanimidad en el último 
pleno posponer la 
aprobación del proyecto de 
reforma de los estatutos de 
la Mancomunidad de la 
Sagra Baja hasta tener más 
información sobre puntos 
como la financiación y el 
cobro de deudas de los 
ayuntamientos a la 
Mancomunidad. Desde el 
Ayuntamiento señalaron 
que la modificación 
beneficia a las localidades 
morosas y a las que como 
Alameda están al corriente 
de sus pagos las perjudica.

■  A VUELTAS
CON EL SEÑORIO

La entrega de nuevas 
viviendas y chalets a sus 
propietarios en El Señorío 
de Illescas sigue siendo 
polémica. Estos, que se han 
organizado en tres 
asociaciones diferentes, y 
que sólo unos pocos se han 
dirigido al Ayuntamiento 
illescano, siguen mostrando 
sus discrepancias con la 
empresa de El Señorío, las 
condiciones de entrega de g
sus viviendas y los |
servicios que prometieron y |
no han sido instalados. s
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M ONTAJES
ELECTRICOS

ELECBEL.S.L.
Teléfs.: 761516-77 02 41 • Calle Minas, 1 • TORRIJOS (Toledo)

* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles

* Electro-bombas 1 Purlflcadores de aire 
1 Acumuladores • Alarmas

* Iodo tipo de material eléctrico
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de Iluminación)

¡N O  SE AGOBIE ESTE VERAN O !
Disponemos de la más amplia gama 

de acondicionadores para combatir el calor
roMcoiAQ. mi idai . APARATOS DF VENTANA - CONJUNTO MULTI-SPLIT

BAR - TER R AZA

• Tienda para el caballo y el jinete
• Picadero cubierto
• Plaza de toros
• Escuela de equitación y rejoneo
• Pupilaje
• Doma de caballos
• Camión especial para transporte 

de caballos
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Juan Sánchez es el impulsor de este proyecto en las cercanías de Talavera.

E l  centro de rehabilitación de toxicómanos abierto por Cáritas 
en la finca de Montepalomas se ve obstaculizado por los 
impedimentos legales que esgrime el alcalde de Calera y 
Chozas, un freno para que no se desarrolle esta actividad, 

«aunque es falso que los vecinos estén en contra».

CALERA Y CHOZAS

El alcalde 
contra Cáritas

L
o que empezó siendo 
una zancadilla admi
nistrativa, ha involu
crado a los pesos pe
sados de la política y 
la religión en Toledo. 
La negativa del alcal
de de Calera y Cho
zas, Aureliano Jiménez, a 

conceder una licencia de 
obras para reformar la casa 
que acoge a los toxicómanos 
en rehabilitación del proyec
to Cáritas contra la droga ha 
traspasado los límites del lo
calismo para ser un tema por 
el que se han preocupado 
desde el cardenal primado, 
Marcelo González, hasta la 
Diputación Provincial.

El pasado mes de febrero 
abría sus puertas en una casa 
ubicada en la finca Montepa
lomas, en el término munici
pal de Calera y Chozas 
acondicionada por Cáritas, 
tras comprarla por un monto 
de 15 millones de pesetas. 
La finalidad era instalar allí, 
a más de 10 kilómetros del 
casco urbano de Calera, un 
centro de rehabilitación de 
toxicómanos, dentro de un 
plan « s i m i l a r  a l  l la m a d o  
P royec to  H om bre  en  e l resto

d e  E sp a ñ a » , en palabras del 
coordinador de Cáritas en 
Talavera, Juan Sánchez. 
Una pareja de argentinos, es
pecializados en terapias para 
ayudar a los drogadictos a 
abandonar este hábito, empe
zó a trabajar en la finca con 
seis jóvenes de distinta pro
cedencia. Madrid, Villa de 
Don Fadrique, Toledo y Ta
lavera eran sus puntos de 
origen. Tras el fin del visado 
por estancia de los argenti
nos, al centro ha pasado a 
depender de la supervisión 
de especialistas de la propia 
Cáritas, que además de con
tinuar el programa intentaron 
introducir mejoras en las edi
ficaciones. Estas consistían 
en tabicar una de las salas de 
la casa y construir un vestua
rio con duchas y servicios 
para los internos. Las pre
ceptivas licencias de obras 
no fueron aprobadas. Ante la 
negativa del alcalde de Cale
ra, Juan Sánchez pidió una 
reunión de la que sólo salió 
en claro que « si e l p e r m is o  
no  fu e r a  p a ra  este  centro, y a  
h a b r ía  s id o  co n ced id o » , se
gún la institución religiosa. 
«Se d ice  q u e  e s  a  ca u sa  d e  la

o p o sic ió n  vec in a l a  c o n v iv ir  
c o n  e s te  g r u p o  d e  c h ic o s» , 
continúa Juan Sánchez, 
aunque BISAGRA pudo 
comprobar en el mercadillo 
calerano que muchos ni si
quiera conocen la existencia 
de la casa de rehabilitación.

Según uno de los propie
tarios de residencias en la 
finca Montepalomas, « q u i
zá s  e l h ech o  d e  q u e  e l a lc a l
d e  fu e  un o  d e  los g u a rd a s  de  
la  f in c a  h a c e  a ñ o s  h a ya  p e r 
m it id o  q u e  a lg ú n  r e s id e n te  
en la m ism a  le p re s io n e  p a ra  
q u e  no  se  in sta le  aqu í» , con 
lo que la oposición estaría 
más entre los propietarios de 
casa de la finca que en el 
propio pueblo.

Fuentes cercanas narran 
incluso la propuesta de una 
especie de pacto ofrecido 
por Cáritas para que « e l d ía  
q u e  h a ya  una  je r in g u illa , un  
e scá n d a lo  o lo  que  sea  en  la  

f in c a , u s te d  p u e d a  e n c e rra r 
nos».

El alcalde socialista de 
Calera, Aureliano Jim é
nez, « s ó lo  o fr e c e  in fo r m a 
c ió n  p e d i d a  p o r  e s c r i t o  y  
c o n  n o ta r io » , molesto con 
los comentarios suscitados
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por este asunto. « S e  e s tá n  
r e a l i z a n d o  t r á m i te s  y  u n a  
vez te rm in a d o s  p u e d e  se r  el 
m o m en to  d e  d a r  m i opinión, 
hay in te re se s  d e trá s  de  esto  
y  ya  sa b e m o s  de  d ó n d e  v ie 
nen  e s ta s  co sa s» , afirma el 
alcalde que con un reiterado 
movimiento de cabeza se 
niega a ofrecer más informa
ción: «y p o rq u e  se  han  p ie -  
sen ta d o  a q u í  -en referencia 
a BISAGRA-, si es p o r  te lé 
fo n o , d ir e c ta m e n te  lo  c u e l
go» . Para Jiménez, el « 9 0  
p o r  100  d e  lo  que  se  ha d i
cho es  sin  saber.

Pero otras instancias con
sideran que hay tema. Así lo 
debió pensar el cardenal pri
mado, Marcelo González, 
que se refirió en su homilía 
del Corpus a las trabas del 
alcalde, solicitando que de
saparezcan « la s q u e  ex is ten  
y  se  d ig a  c ó m o  s o lu c io n a r  
las p en d ien te s» , según glosa 
Juan Sánchez. Este toque 
de atención no pasó inadver
tido, y ya ha surtido sus pri
meros efectos. Si Aureliano 
Jiménez se mostraba discre
to incluso con su propia 
imagen (negándose a ser fo
tografiado para este reporta
je), no menos discretos han 
sido los contactos manteni
dos en conversaciones infor
males entre representantes 
de la iglesia y destacados 
políticos socialistas, como la 
consejera María Blázquez o 
el presidente de la Diputa
ción, González Revenga. 
De estos contactos se dedu
ciría la disponibilidad del 
PSOE para suavizar tensio
nes y facilitar la tarea del 
centro de rehabilitación.

Los cuatro metros cuadra
dos que se solicitan para ins
talar los vestuarios y obviar 
la sugerencia del alcalde de 
Calera para que «se p erm ita  
esta  o b ra  a co n d ic ió n  de  que  
se  in s ta le  a lca n ta r illa d o  y  se  
p a g u e  e n  la  f in c a »  son las 
peticiones que se espera 
trasladen los dirigentes so
cialistas a su alcalde.

La entrada en escena del 
Arzobispado de Toledo no 
arredra a Jiménez, que no 
comparte las opiniones de la 
iglesia, ni las del padre Juan 
Sánchez.

•  T E X T O : E . H E R N A N D E Z  
•  F O T O S : F. H E R E N C IA S

La casa y las dos hectáreas de terreno fueron compradas a nombre del Arzobispado de Toledo por 15 millones de pesetas.

La oposición de los vecinos no se demuestra en tas calles. Muchos no conocen 
que exista este centro.

Jiménez:«hay 
intereses y 
sabemos de dónde 
vienen».

Sánchez dijo que 
«si no fuera para el 
centro se darían 
las licencias».

E l prim er éxito
Las dos hectáreas que 
componen las propiedades 
del centro de rehabilitación 
han sido testigos de una 
primera alegría. Uno de los 
seis jóvenes internados, 
natural de la Villa de Don 
Fadrique, ya ha superado la 
terapia y se encuentra 
trabajando, rehabilitado, con 
éxito. El proyecto, al que se 
accede de forma gratuita, 
«aunque algunos fam iliares  
hacen aportaciones 
voluntarias», vive ahora la 
noticia de que el juez 
encargado de sentenciar- a 
uno de los ingresados ha 
permitido que su condena, 
por antiguos delitos, sea

conmutada por su estancia 
en el centro.
Otra buena noticia es el 
resultado de una encuesta 
realizada por los padres de 
los internos en bares y sitios 
de paso de Calera, donde se 
resalta que además de ser 
casi desconocida la 
existencia del centro no 
genera posturas en contra a 
su funcionamiento. Para el 
futuro se espera solventar los 
problemas actuales y poner el 
centro a pleno rendimiento, 
puesto que tiene capacidad 
para doblar la cifra actual de 
toxicómanos en rehabilitación. •

•  E.H.B.
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C  orno BISAGRA ya informó hace varias semanas, el alcalde 
socialista de Noez, Martín Rojas, tiene la intención de dimitir si la 
Ejecutiva no cumple con los acuerdos adquiridos en las elecciones. 

Martín Rojas se ha reafirmado en su decisión de abandonar el 
Ayuntamiento junto con los concejales si las gestiones que 

mantienen actualmente con la Junta no fructifican.

DIMITIRAN SI TOLEDO 
NO LES ESCUCHA

El Gobierno 
socialista 

de Noez, pendiente 
de un hilo

í í
E n  los últimos 

años no se ha 
invertido un duro 
en Noez.”

o andan muy bien las 
cosas por el Ayunta
miento de Noez en 
donde el a lcalde, 
M artín Rojas, del 
PSOE, ya ha anun
ciado la decisión de 
abandonar la Corpo

ración junto con los conce
jales del grupo, « s i n o  veo  
lu z  en  e s to s  p r ó x im o s  m e 
s e s » .  M artín , como los 
cuatro concejales socialis
tas y los 42 afiliados, se en
cuentra totalmente desilu
sionado ante el incum pli
miento por parte de la Eje
cutiva de los compromisos 
adquiridos en la campaña 
electoral. « E n  lo s  ú l t im o s

Martín Rojas, alcalde de Noez, está dispuesto a abandonar el Ayuntamiento si ia Ejecutiva 
sigue haciendo oídos sordos a sus peticiones

a ñ o s  n o  se  h a  in v e r tid o  un  
d u ro  en  Noez.»

Para Martín Rojas ya ni 
siquiera pretenden obtener 
dinero para grandes obras, 
desean simplemente mante
ner los servicios como el 
del alumbrado que debido a 
que Hidroeléctrica está qui
tando algunas torretas, va
rias calles de la localidad se 
están quedando sin luz. En
tre los numerosos proble
mas que tiene Noez tam 
bién está el del depósito del 
agua en el que se debe 
echar el cloro -según Mar
tín Rojas- a cubos ya que 
no tienen un dorador. La 
pavim entación de calles 
que es desastrosa y el dete
rioro del parque son otros 
de los graves problem as 
con los que cuenta la locali
dad. La construcción de un 
hogar del jubilado y de una 
piscina son obras mayores a 
las que claro está no pue
den aspirar con el poco di
nero que llega a las arcas 
del Ayuntamiento. « P o r  lo s  
m o tiv o s  q u e  s e a  n o  h e m o s  
o b te n id o  n in g u n a  a y u d a  e x 
c e p to  d e  lo s  P la n e s  P r o v in 
c ia le s  q u e  e s  o b l ig a to r io .»  
A Noez le han correspondi
do de estos planes tres mi
llones de pesetas con los 
que se tiene poco más que 
para arreglar dos calles se

gún Rojas. « N o  m e r e c e  la  
p e n a  lu c h a r  s i no  va s  a te 
n e r  la  s a tis fa c c ió n  d e  v e r  a 
tu  p u e b l o  m e d i a n a m e n t e  
c o n te n to .»

« x i ®  PRIMER GOBIERNO 
SOCIALISTA

La decepción es evidente 
en la agrupación socialista 
de Noez que por cierto es la 
primera vez que saca mayo
ría y gobierna en esta loca
lidad. Y es precisam ente 
por el electorado por quien 
Martín Rojas sentiría más 
la drástica decisión de aban
donar aunque por otra parte 
cree que de no llegar a nin
gún acuerdo sería la mejor 
solución ya que « s i p u e d e  
h a b e r  a lg ú n  in c o n v e n ie n te  
en d a rn o s  e l d in e ro  a  n o s o 
t r o s  m e j o r  q u e  g o b i e r n e  
o tra  p e r so n a » .

Por el momento el alcal
de de Noez, Martín Rojas, 
y los concejales socialistas 
de esta población se en 
cuentran en un compás de 
espera, la agrupación local 
les ha pedido calma y tran
quilidad y éstos han accedi
do a dar un margen de tiem
po a la Ejecutiva y a la Jun
ta con las que han iniciado 
nuevas gestiones. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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H a c e  dos semanas 
BISAGRA relataba los 

extraños sucesos que habían 
tenido lugar en el puesto de 
la Cruz Roja de Quintanar, 

donde ocho chicos se 
habían visto acosados por el 

«más allá». La pesadilla 
parecía haber terminado tras 

la intervención de dos 
videntes... pero no fue así. 

Días después los 
«fenómenos extraños» 

volvían a reproducirse con 
igual intensidad.

Cuando los jóvenes que prestan servicio militar en el puesto de la Cruz Roja creían que 
todo había terminado, lo s «fenómenos» han vuelto a producirse.

Continúan los fenómenos 
paranormales 
en Quintanar

Los chicos creen 
que hay más de 
una “presencia

e m b ló  la  sa la  d e  c u 
ra s  y  o ím o s  g o lp e s  en  
e l te c h o  y  e l  s o n id o  
d e  p u e r ta s  y  v e n ta n a s  
q u e  s e  a b r í a n  y  d e  
v a s o s  q u e  r o d a b a n .  
N o  p u d im o s  s o p o r ta r 
lo  m á s  y  s a lim o s  a la  

c a l le » . Así explicaba uno 
de los chicos que hacen el 
servicio militar en el puesto 
de la Cruz Roja, Francisco 
Javier Parla, la continua
ción de un extraño caso de 
« p o l t e r g u e i s t » ,  que sus 
compañeros y él creían ha
bría terminado la madruga
da del 4 de julio. Esa no
che, dos videntes se despla

zaron al puesto y detecta
ron la presencia del « e s p ír i
tu»  de un joven fallecido en 
el ed ific io  como co n se 
cuencia de un accidente de 
tráfico y que, según las vi
dentes, era el causante de 
todas las perturbaciones. 
Tras tres largas horas, en el 
transcurso de las cuales las 
dos « m é d iu m »  entraron en 
contacto con el « e s p ír i tu » ,  
éste abandonó el edificio, 
aunque Sebastiana, vidente 
de Puebla de Almoradiel 
comentara que aún no « se  
h a b ía  e l e v a d o » ,  sino que 
simplemente « h a b ía  c a m 
b ia d o  d e  e s ta d io » .

®mms DE UN ESPIRITU

Sin embargo, 15 días des
pués los hechos volvían a 
reproducirse, aunque según 
comenta Francisco Javier
ya estaban avisados: « a n tes  
d e  q u e  v o lv ié ra m o s  a n o ta r  
n a d a  n u e v o  e s tu v ie ro n  a q u í  
d o s  v i d e n t e s  q u e  n o s  c o 
m e n ta ro n  q u e  e llo s  seg u ía n  
n o ta n d o  la  p re se n c ia  de  a l 
go . E s tu v im o s  p o n ie n d o  v a 
r ia s  n o c h e s  ve la s; la  p r im e 
ra  d u ró  va r io s  d ías, p e ro  la  
ú l t im a  a p e n a s  u n o , lo  q u e  
se g ú n  la s  v id e n te s  s ig n ific a  
q u e  h a y  “a l g o ” q u e  a b so r-  
ve  la  lu z» . A Francisco Ja
vier le ha dicho alguna de 
las « m é d i u m »  que tiene 
«luz»', es decir, que es espe
cialmente sensible, lo que le 
permite percibir más nítida
mente este tipo de « fe n ó m e 
n o s» .

Como se recordará, Fran
cisco Javier fue el primero 
en notar una presencia ex
traña, que en principio sólo 
se manifestaba a él. En un 
primer momento no fue to
mado en serio por sus com
pañeros, quienes terminaron 
por creerle después de ver y 
oír ellos mismos. Francisco 
Javier está convencido de 
que hay más de una « p r e 
s e n c ia »  y una de ellas co
rresponde al chico fallecido 
en el accidente de tráfico. 
En algún momento incluso 
han intentado comunicarse 
con ellos, recibiendo como 
única respuesta golpes en el 
techo y en la pared.

El tema ha llegado a tal 
extremo, que la dirección 
provincial de la Cruz Roja 
parece dispuesta a tomar 
cartas en el asunto haciendo 
que los chicos se entrevis
ten con un psicólogo, e in
cluso cabe la posibilidad de 
que se lleven a cabo prue
bas para comprobar la exis
tencia de « v ib r a c io n e s »  o 
« en erg ía s»  en el lugar. Pero 
hasta que se investigue la 
causa que está provocando 
estos extraños fenómenos, 
ocho chicos viven la segun
da parte -que todos esperan 
sea la última- de una pesa
dilla que les enfrenta con el 
« m á s a llá » . •

•  CARMEN VALIENTE
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L a s  lagunas de 
Villafranca de los 

Caballeros constituyen una 
de las zonas húmedas más 

importantes de La Mancha 
toledana. Durante los últimos 
años, el entorno había sufrido 
un importante deterioro, que 

el Ayuntamiento ahora quiere 
paliar con un ambicioso 
proyecto que incluye la 

limpieza y recuperación de 
las lagunas así como la 

creación de una 
infraestructura hostelera que 

posibilite la promoción 
turística de la zona.

Las lagunas de Villafranca de los Caballeros constituyen una de las zonas húmedas más 
atractivas, y  a la vez más desconocidas de la provincia.

CON INFRAESTRUCTURA HOSTELERA

Villafranca contará 
con un parque 
ecológico en 
las lagunas

A
l norte de la localidad 
de Villafranca de los 
Caballeros se extien
den 365 hectáreas de 
terreno ocupadas por 
lagunas y tierras pan
tanosas, conformando 
una de las zonas hú
medas más importantes y a 

la vez más desconocidas de 
La Mancha.

La corporación municipal

de Villafranca ha iniciado 
un plan a desarrollar en cua
tro años con la finalidad de 
limpiar y recuperar las lagu
nas y su entorno, cuyo dete
rioro, provocado por el des
cuido de anteriores adminis
tradores -hasta este año se 
adjudicaba por subasta la ex
plotación de las lagunas-, 
empezaba a ser preocupante. 
Así mismo se pretende llevar

a cabo una campaña dirigida 
principalmente a los jóvenes 
para que conozcan las lagu
nas de Villafranca.

Conocidas son sus cuali
dades medicinales a las que 
se refiere Pascual Madoz, 
en su diccionario geográfico 
publicado en 1850: « lagunas  
que  se  nu tren  d e l río  C igüe- 
la, d e  a g u a s  sa li tro sa s  m u y  
sem e ja n te s  a  la s d e l m a r  p o r  
cu y a  ra zó n  lo s  n a tu ra le s  se  
b a ñ a n  a h í  y  la  e x p e r ie n c ia  
ha  a c red ita d o  sus m a ra v illo 
s o s  e fe c to s » . Para aprove
char las propiedades curati
vas de las aguas se han ido 
instalando en los alrededores 
de las lagunas casas de ba
ños, donde todos los años 
durante los meses de verano 
acuden cientos de personas, 
aquejadas de enfermedades 
reumáticas y afecciones cu
táneas, en busca de alivio.

<mm TOMAR LOS BAÑOS

La primera casa de baños 
que se instala en Villafranca 
de los Caballeros data de 
hace más de 100 años, cuan
do Lorenzo Fernández de
cide montar las primeras ins
talaciones para tomar baños 
calientes. Desde entonces, el 
negocio ha ido pasando a los 
descendientes y en la actuali
dad constituye el balneario 
Las Banderas. Junto con él 
existen tres casas de baños 
más, todas ellas negocios fa
miliares. El mayor de ellos 
es Las Banderas, con capaci
dad para 100 personas. Sue
len estar abiertos entre los 
meses de junio y septiembre. 
La estancia en pensión com
pleta viene a salir por unas 
3.700 pesetas al día, perma
neciendo la mayoría de los 
pacientes, que proceden 
principalmente de otras loca
lidades de la región, Madrid 
y Extremadura, alrededor 
de nueve días. Toda persona 
que llega a estos baños ha de 
pasar en primer lugar una re
visión médica, para decidir 
qué tipo de baños ha de reci
bir y el número de sesiones. 
Las aguas utilizadas en las 
casas de baños contienen 
fuertes elementos minerali
zantes, tales como sulfatos, 
cloruros, magnesio y calcio. 
Estas aguas son calentadas a
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temperaturas que oscilan en
tre los 35° y 37° generando 
unos efectos sedantes, rela
jantes y de estimulación de 
las defensas del organismo 
humano, siendo indicadas 
principalmente para las en
fermedades reumáticas, afec
ciones cutáneas y estados de 
cansancio o convalecencia.

De las cualidades curati
vas de las aguas nadie pare
ce durar en Villafranca, 
tampoco lo hacen algunas de 
las personas que acuden año 
tras año a tomar sus precep
tivos baños. Gregoria de la 
Vega tiene 74 años y es na
tural de Chozas y Canales. 
El primer año que vino al 
balneario padecía una avan
zada artrosis que le impedía 
andar si no era ayudada por 
un bastón. Tres años después 
podía arreglárselas sin nece
sidad de apoyo, pero no falta 
a su cita anual con los ba
ños, que le permiten pasar 
un invierno sin dolores.

El programa de recupera
ción y potenciación de las la
gunas consta de tres fases, la 
primera de las cuales se ha 
iniciado este año con el dra
gado de las orillas del lago. 
Así mismo se tiene previsto 
habilitar un aparcamiento pa
ra impedir que los coches ac
cedan a las inmediaciones 
del recinto. Este primer esta
dio se completaría con la ins
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Cuatro casas de baños de Villafranca aprovechan las cualidades medicinales de las aguas de las lagunas.

talación de duchas y barba
coas a lo largo de toda la pla
ya. El segundo paso, que se 
iniciará en 1993, se centra 
principalmente en el embe
llecimiento del entorno, así 
como en el acondiciona
miento en diversos puntos de 
parques infantiles.

La parte «más ambiciosa» 
del proyecto es, según el

Las aguas de las lagunas están especialmente indicadas para tratar problemas 
reumáticos y afecciones cutáneas.

concejal de Medio Ambien
te, Jesús Guerrero, la terce
ra, ya que se trata de crear 
una « in fra e s tru c tu ra  en m a 
teria  d e  se rv ic io s  q u e  p o d r ía  
in c lu ir  la  e d if ic a c ió n  d e  un  
h o te l o  b a ln ea rio . S e  q u iere  
su b ir  la c a lid a d  d e  la  p r e s ta 
c ión  d e  se rv ic io s  ta n to  a n i
ve l p r iv a d o  co m o  p ú b lic o » .

El proyecto se encuadra 
dentro de un plan municipal 
para cuidar el medio am
biente. En los alrededores de 
las lagunas se han plantado 
pinos y chopos que conviven 
con el taray -árbol autócto
no de la zona-. Así mismo 
se quiere preservar la fauna: 
grullas, garzas, águilas im
periales y ratoneras y patos. 
Esta última especie había 
decrecido en los últim os 
años de manera considerable 
por las indiscriminadas ca
cerías. Ahora se pueden ver 
principalmente en la «laguna 
chica». Todo este conjunto, 
de gran valor ecológico, po
dría ser visitado, de manera 
controlada si prospera la ini
ciativa municipal que pre
tende atraer a colegios de la 
comarca para que organicen 
excursiones a las lagunas. •

•  C A R M E N  V A L IE N T E
F O T O S : A . R E G U E IR A

f/Á
S e  pretende 
limpiar las lagunas 
y su entorno 
mediante un plan 
cuatrienal.

L a  potenciación 
turística de la zona 
entra dentro 
del proyecto.
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O “Locos 
Inmaculados”

Inmaculate Fools actuaron 
en la plaza de toros de 
Toledo en uno de los 
conciertos más 
internacionales que se han 
producido en la ciudad 
después del de Mecano. Los 
británicos hicieron gala de 
una gran profesionalidad y 
lograron calentar al público 
con sus temas más antiguos 
y conocidos. En cualquier 
caso hubo quien se mostró 
descontento con el 
concierto, asegurando que

SOCIEDAD
El deporte toledano_ _ _ _ _ _
está viviendo uno de sus
momentos más dulces.____
Al ascenso del equipo_ _ _ _ _
de balonmano Ademar-Soliss 
y al Campeonato de Liga 
de Caja Toledo hay que 
añadirle el gran papel que 
el C. D. Toledo y el Talayera 
están realizando en sus
respectivos playoffs._ _ _ _ _ _
Se alcance o no el ascenso, 
al menos se ha hecho un papel 
presentable. Caja Toledo, 
por su parte, viajará a Cáceres 
para disputar la Copa del Rey.
Será difícil que vuelva_ _ _ _ _
a repetir una temporada 
tan gloriosa._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Concierto
Inmaculate Fools vinieron 
sólo a cumplir.

O  Abrió Público
Los aficionados a la noche y a sus diversos alicientes tienen 
un lugar más para montárselo. Se trata en esta ocasión de 
Público, ubicado en la emergente zona de La Reconquista y 
con un planteamiento «modernista» en su diseño. El local 
está dotado de una amplia barra y de una más que aceptable 
iluminación. Los precios de los tragos son parejos a los de 
establecimientos similares y el nivel musical es más o menos 
el de siempre.

Radio Tajo organizó en la Plaza del Ayuntamiento su 
habitual concierto de víspera del Corpus. En un principio 
estaba previsto que compareciera el grupo malagueño Danza 
Invisible pero problemas de última hora lo impidieron. 
Actuaron conjuntos no muy «sonoros» para el aficionado 
pero que rindieron a buen nivel. Atentos a estos nombres 
porque algún día pueden dar una sorpresa. Los que faltaban. 
La noche lo sabe y Titania. Por haber hubo hasta actuación 
internacional, con la participación de Ice-MC.

“Dos ilustres 
toledanas”
Estas dos señoras que 
aparecen en la imagen 
representan a familias de 
rancio abolengo y 
formidable prestigio 
intelectual dentro y fuera de 
Toledo. Ellas son, nada más 
y nada menos, que las hijas 
del doctor Gregorio 
Marañón y del mismísimo 
Ortega y Gasset. Estuvieron 
en el palacio de Fuensalida 
con motivo de la reunión de 
los Patronos de la Fundación 
Toledo y, como ven, ellas 
siguen luciendo divinas.
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La Academia de 
Diseño de Toledo, 
ubicada en el 
Miradero, presentó 
sus creaciones en la 
pasarela de la 
discoteca Gris. Los 
trajes expuestos han 
sido elaborados pol
los alumnos que 
dirige la profesora 
Carmen Jerez. 
Hubo también 
propuestas para la 
tierna infancia, 
pasando como 
modelos algunos 
niños en la más 
temprana edad. El 
pase contó con la 
asistencia de 
numeroso público.

Visitas

L
o bien que nos lo hemos pasado en la Semana 
Grande del Corpus entre las autoridades que vinie
ron de fuera y las que ya tenemos dentro. La Fun
dación Toledo puso el toque de «glamour» indiscu
tible en su reunión matinal en el Palacio de Fueh- 
salida con una Ana Gamazo más dicharachera que un fe

riante y una «legión» de marqueses, condes, duques y 
otros títulos esperando como locos que llegara la hora de 
la comida. La reunión de la Fundación Toledo se realizó a 
puerta cerrada y eso nos parece muy bien aunque como ya 
apuntamos a algunos de los ilustres patronos se les hizo 
muy largo el encuentro. Y es que en este tipo de reuniones 
hay que aplicar lo que proponía Borges sobre las confe
rencias.

El invidente argentino decía que en estos casos el ha
blador debe de dar tan sólo una idea porque los asistentes 
asimilando esa idea ya justifican su presencia en el sitio y 
dejan de escuchar. En el cónclave de la Fundación fueron 
varios los que hablaron y por tanto se dieron demasiadas 
ideas. Para más inri era sábado por la mañana y ya se sabe 
lo que le pasa al sábado por venir antecedido del viernes.

Por la tarde-noche visita
ron el mismo inmueble al
gunos gallardos presidentes 
autonómicos que venían de 
Madrid de hablar sobre el 
futuro del país (cada día 
que pasa, Madrid es el sitio 
menos indicado para hablar 
de eso). Los que hablaron 
dijeron ese par de frases he
chas que nos hacen asúma
la vieja tesis de que el len
guaje convencional está 
concebido para ocultar la 
realidad antes que para describirla. Pero a la hora de las 
fotos todos estuvieron mucho más solícitos y entusiastas. 
Hay algunos que se levantan pensando en la foto, comen 
pensando en la foto y se acuestan pensando en la foto. Los 
teóricos del comportamiento deberían investigar si existe 
alguna relación entre el acto sexual y el hecho de ser foto
grafiado.

Y ya metidos en noche cerrada aconteció un ágape en 
los salones de la Cámara de Comercio al que asistieron la 
gran mayoría de las autoridades locales y la totalidad de 
las nacionales. Allí se juntaron Luis Arroyo, el rector, que 
dio buenas muestras de ser un gran catedrático en el co
mer, el afable Angel Rosa, que tiene voz de domador de 
caballos y además otros miembros de la corporación muni
cipal.

Las calles estuvieron concurridísimas, o intransitables 
en determinados momentos, diría yo. Fueron muchísimos 
los que vieron amanecer y ya de paso esperaron a «vislum
brar» la procesión. En fin, que nos lo hemos pasado pero 
que muy «requetebién», porque los conciertos de Inmacu- 
late Fools y de Onda Cero nos dieron mucho ánimo en el 
cuerpo. Esperemos que el año que viene podamos seguir 
contándolo y que sea mucho más.

H a y  algunos 
que tienen 
este eslogan:
“Ama a tu foto 
como a ti mismo".
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S i  hace unos años se puso de moda casarse «por lo civil» y las ceremonias sencillas, ahora ha vuelto el gusto por lo tradicional y 
fastuoso, así como las bodas por la Iglesia. Las novias toledanas se visten de blanco y ellos prefieren, para ese día especial, el clásico 

traje oscuro o el frac. Todo es poco para conseguir que ese día sea como un cuento de hadas.

Los toledanos prefieren casarse
por la Iglesia

L a s  novias 
han vuelto a elegir 
el vestido blanco, 
largo y  con velo 
por la cara.

Aum entan  
los matrimonios 
mixtos en las 
Iglesias de Toledo.

E l  Caribe, Egipto, 
Madeira, o Centro 
Europa, destinos 
de moda para 
la luna de miel.

Desde el año pasado las tiendas de ropa de novia han notado la vuelta de la mujer toledana al vestido tradicional: largo, blanco y  pomposo.

B
lancas y radiantes les 
gusta estar a las no
vias toledanas el día 
de su boda. Desde ha
ce un par de años to
dos los profesionales 
del «sí quiero» han 
notado cómo las pare
jas que van a contraer matri

monio prefieren hacerlo ro
deadas de lujos, por la Igle
sia y sin que falte el más mí
nimo detalle: vestidos vapo
rosos para ellas, chaqués pa
ra ellos, coches alquilados y 
la iglesia más bonita de Tole
do. Después, los recién casa
dos obsequian a sus invita
dos con un banquete de lujo 
que suele terminar con baile

en alguna discoteca de la ciu
dad.

Esta vuelta a las bodas 
tradicionales es algo que 
puede corroborar Petri, en
cargada de Pronovias, que 
ha visto cómo las novias «ya  
c a s i  n o  te  p id e n  e l  v e s t id o  
c o r to  y  s in  e m b a rg o  p r e f ie 
ren  e l largo  y  p o m p o so , j u n 
to  a l  ve lo  p o r  la  ca ra» . Para 
esta mujer -experta  en la 
moda de ese «gran día»— la 
seda sigue siendo la gran 
protagonista de los vestidos 
nupciales, seguida del shan- 
tung, organdí de cristal y el 
raso como gran clásico. Las 
madrinas tampoco quieren 
ser menos y han vuelto a po

ner de moda la mantilla y la 
pamela, junto a los trajes 
muy de gala que se acompa
ñan de zapatos y cartera de 
raso.

Los hombres siguen eli
giendo para esa fecha el clá
sico traje oscuro cruzado, 
más ponible, aunque cada 
vez más los novios se decan
tan por el esmoquin o el frac, 
muy elegantes pero para una 
sola vez.

Pero el ramo de la novia, 
las flores escogidas siguen 
siendo en primer lugar las 
rosas, seguidas de las orquí
deas. Javier, de Flores Tole
do, afirma que las rosas, que 
más se venden esta tempora-
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parroquial de su iglesia ha to
mado la decisión de casar a 
dos parejas por sábado, una 
de la parroquia y otra de fue
ra, por la avalancha de peti
ciones recibidas. Para este sa
cerdote, las personas que de
ciden contraer matrimonio 
por la Iglesia lo hacen «por
q u e  se  p la n te a n  en  se r io  el 
c r i s t ia n i s m o » ,  asegurando 
que sólo son un « m ín im o  
p o rcen ta je  los q u e  se  deciden  
a h a cer lo  p o r  la  fa s tu o s id a d  
de la  cerem on ia  relig iosa».

Casarse en Santiago el 
Mayor no tiene un precio es
tipulado, « lo s q u e  no  p e r te 
necen  a la p a rro q u ia  pagan
8 .0 0 0  p e s e ta s  p a r a  a y u d a  
d e l sem in a r io  y  lo s  q u e  son  
d e  la  ig le s ia , la  v o lu n ta d » , 
afirma Luis García-Hinojo- 
sa. Estas cantidades son si
milares a las que deben pa
gar los novios en San Juan 
de los Reyes, según señaló 
Honorato Ibáñez, párroco 
de esta iglesia.

Ibáñez afirma también 
que «en la  a c tu a lid a d  se  ca 
sa  m u c h a  g en te  p o r  la  Ig le 
s ia »  aunque subraya que se 
ha producido un incremento 
en las que lo hacen por el 
Juzgado.

Explica, asimismo, que en 
los últimos años han aumen
tado los matrimonios mixtos 
-en los que los novios tienen 
religiones distintas- para los 
cuales la pareja debe contar 
con una dispensa del Obis
pado e informa que en San 
Juan de los Reyes se han ce
lebrado bodas por el rito an
glicano y ortodoxo. Un ejem
plo de esta proliferación de 
bodas mixtas es la próxima 
celebración de un matrimo
nio entre un hombre de reli
gión judía y una católica en 
la sinagoga de Santa María 
la Blanca, para el cual se ha 
hecho necesario una dispen
sa especial del Obispado, al 
no celebrarse bodas en este 
templo judío.

El sacerdote de San Juan 
de los Reyes piensa que los 
toledanos vienen a casarse a 
este templo « a tra íd o s p o r  el 
m arco  de  la ig le sia  y  p o r  ser  
ésta  g ra n d e  y  v istosa» .

m m  DE CINCO TENEDORES

El banquete es otro de los

Las parejas toledanas quieren seguir la tradición y casarse como Los jóvenes prefieren casarse por la Iglesia por sus creencias reli- 
sus padres y abuelos, es decir, por la Iglesia y  rodeados de lujo. glosas, para agradar a sus familias y  por todo el ceremonial que

rodea al matrimonio católico.

da son las de color champán, 
blancas o rosas con precios 
que van desde las 7.000 pe
setas para el «bouquet» re
dondo a las 15.000 del ramo 
con caída. Chelo, propieta
ria de Flores Maravilla tam

bién asegura que las rosas y 
orquídeas son las flores más 
vendidas, aunque también 
se compran otras más exóti
cas.

El peinado de la novia es 
otro de los detalles que más

se cuida para ese día. Las 
mujeres toledanas suelen se
guir la tendencia general que 
obliga, como norma de buen 
gusto, a recogerse el pelo. 
Ana, una de las propietaria 
de la peluquería Gente expli
ca que se llevan « lo s m o ñ o s  
d e  to d o  tipo , m á s  c o lo ca d o s  
o  in fo r m a le s ,  d e p e n d ie n d o  
d e  có m o  sea  e l ves tid o , a u n 
q u e  s ie m p r e  h a y  p e r s o n a s  
que  p re fie ren  la m e len a  su e l
ta» .

® ® ® C 0 M 0  DIOS MANDA

Pero son los sacerdotes 
quienes mejor pueden infor
mar de esta vuelta a la tradi
ción por las numerosas peti
ciones que están recibiendo 
de gente que quiere casarse 
por la Iglesia. Los templos 
que prefieren los toledanos 
para celebrar este sacramen
to son la catedral, Santiago 
el Mayor y San Juan de los 
Reyes.

El párroco de Santiago el 
Mayor, Luis García-Hinojo-
sa, asegura que la comunidad

Lo que cuesta casarse
PRESUPUESTO BAJO MEDIO ALTO

Vestido novia 40.000 80.000 150.000
Traje novio* 43.900 50.500 60.500
Banquete (100 pers.) 330.000 450.000 600.000
Viaje (15 días)* 100.000 250.000 400.000
Peinado novia 4.000 4.500 5.000
Flores 10.000 15.000 18.000

TOTAL 527.000 850.000 1.233.500

*( Vi ajes): El primero de los viajes, para un presupuesto 
más ajustado, sería a Mallorca, el segundo un circuito por 
Egipto y el tercero a Tailandia.
*(Traje novio) En el primer caso se trata de un traje 
cruzado; en el segundo, un esmoquin y en el tercero, 
un frac.
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Bromas
prematrimoniales
El día antes de la boda es 
el escogido por los 
amigos del novio para 
gastar bromas a la «feliz 
pareja». La idea es que 
los novios demuestren su 
buen humor, aunque en 
ocasiones los jóvenes 
« a y u d a d o s  p o r  u n a  copa  
d e  m ás»  amargan la 
noche a sus anfitriones. 
Este podría ser el caso de 
unos novios de Cuerva a 
quienes destrozaron la 
casa en la despedida de 
solteros. Les arrancaron 
puertas, ventanas, 
descolgaron las lámparas, 
descolocaron muebles y 
esparcieron toda la ropa 
por el suelo. También 
pesada fue la broma que 
gastaron a Juan Pajes, de 
Los Navalucillos, a quien 
le quitaron las llaves del 
coche y no se pudo ir de 
viaje de novios. Las 
camas de los recién 
casados son, casi siempre, 
el blanco de las 
«trastadas» ya que es 
costumbre colocar en 
ellas campanillas, 
monedas, echar sal en las 
sábanas e, incluso, poner 
trampas para que se 
rompan durante la noche 
de bodas. Pero es en la 
entrega del regalo donde 
se «echa imaginación», 
algo en lo que son 
expertos en Sonseca y en 
Orgaz, donde una pareja 
recibió 54.000 pesetas en 
un recipiente con aceite 
quemado, por lo que 
después el matrimonio 
tuvo que limpiar con gas 
oil una a una las 
monedas, ponerlas a secar 
al sol, perfumarlas con 
colonia y llevarlas al 
banco a cambiar.

«gastos» obligados de cual
quier pareja que quiera ca
sarse según los cánones esta
blecidos y quedar como 
rumbosa. En Toledo, hay 
tres restaurantes que se lle
van la palma a la hora de ce
lebrar bodas: el del Hotel 
Beatriz, Venta de Aires y 
Abside.

Según los responsables de 
estos salones, existen menús 
para todos los bolsillos. El 
Abside ofrece, por ejemplo, 
un menú bastante económico 
de 3.500 pesetas (más IVA) 
compuesto por consomé, lan
gostinos dos salsas, lomo de 
cebón a la ciruela y como 
postre la tradicional tarta y 
helado, todo ello acompañado 
de cava, café, vino y licores. 
Aunque este restaurante tiene 
una completa gama de menús 
de precio más elevado.

Por su parte, el propieta
rio del Hotel Beatriz, Justi
no Pérez, asegura que la 
elección del menú depende 
del social de los novios, aun
que cita como plato más tí
pico la pierna de cordero le
chal asada « estando  ta m b ién  
m u y  d e  m o d a  lo s  m a r is c o s  
e n  p in a  t r o p ic a l  o d a r  u n  
có c te l a n te s  d e l b a n q u e te» .

En la Venta de Aires el 
menú de boda que más se pi
dió el año pasado fue el de 
jamón york al oporto en piña 
tropical, seguido de salmón 
grillé a la salsa de almendras 
o chuletas de temerá de Avi
la con guarnición, tarta y he
lado con salsa de chocolate, 
todo acompañado de vinos, 
agua y los correspondientes 
cafés, licores y cava.

m m  POR FIN SOLOS

Y es tras el ajetreado día de 
la boda, y para descansar de 
los numerosos preparativos 
anteriores, cuando los ya ma
rido y mujer se van de luna de 
miel. En la actualidad, las pa
rejas optan por los viajes exó
ticos, siendo los destinos ele
gidos las playas del Caribe, 
Isla de Madeira, Tailandia o 
Egipto, sin olvidar los típicos 
a Canarias o Baleares, o los 
circuitos por Centro Europa 
que ahora son muy solicita
dos, según explicó a BISA
GRA una de las empleadas de 
Viajes Toledo.

Las rosas y  orquídeas siguen siendo las flores preferidas por las novias de Toledo.

Lo cierto  es que esta 
vuelta a las bodas «de toda 
la vida» hace casi obligato
rio contar con un p resu
puesto saneado o, por lo 
menos, unos «ahorrillos». 
Nada debe quedar al azar, 
todo tiene que estar listo pa
ra que ese día los novios 
«den el sí» rodeados de lujo

y «a bombo y platillo». Las 
bodas son ahora, más que 
nunca, un negocio para mu
chos y fiesta para unos po
cos, rodeadas de un ceremo
nial que llevó al a ltar a 
nuestros padres y nuestros 
abuelos. •

•  A N A  M . P A ST O R
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MOGOVI. S. L.
MONTAJES DE PLADUR

Cl. Coronel Gutiérrez Cano, 1 
Tels.: 37 40 31 -21  28 66 
45161 - POLAN 
(TOLEDO)

•  MONTADORES 
DE PLADUR

• MURALES
DECORACION INTERIOR

• ESTANTERIAS • AISLAMIENTOS
• TABIQUERIAS • FALSOS TECHOS

DECORACION ROBERT MADRID, S.A.
BOISSERIE ,  
DESPACHO S Y 
C O M E D O R ES  
A M EDIDA  
EN CLASICO
Avda. Reyes Católicos, 20 
Teléfono 382252
C/ Ramón y Cajal, 65 
Teléfono 380491
C/ Juan Urbieta, 3 
Teléfono 380956 
Fax 380491
SONSECA-TOLEDO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #234, 28/6/1992.



EN P R IM E R A  LINEA

I V ta r ía  Grande Díaz es una toledana de 18 años que 
comienza a dar sus zancadas en el mundo de la pasarela. Quedó 

seleccionada entre las 21 finalistas del concurso para jóvenes 
modelos de la revista Ragazza. Además conoce el «impacto» 

de la cámara televisiva ya que ha participado en los programas 
de María Teresa Campos y Nieves Herrero como 

azafata y modelo.

FUE FINALISTA EN EL CONCURSO 
D E “RAGAZZA”

María Grande
aria Gran
de Díaz re
conoce que 
está tenien
do mucha 
suerte en el 
s i e m p r e  
complicado 

mundo de la pasarela. « P a 
ra  e l p o c o  tiem po  que  llevo  
estoy  tra b a ja n d o  b a sta n te  y  
a d em á s m e voy  d a n d o  c u e n 
ta  d e  q u e  e s to y  su b ie n d o » , 
señala. Desde luego que es
ta toledana nacida bajo el 
signo de Aries no puede 
quejarse. A sus recientes 18 
años ha salido de azafata en 
dos ocasiones durante el 
programa P a sa  la  v id a  de 
María Teresa Campos. Ha 
participado pasando mode
los en los « m a g a z in e s»  de 
Nieves Herrero y Jesús 
Hermida. Y para coronar 
este proceso ascendente 
quedó entre las 21 finalistas 
que de 5.000 eligió la revis
ta R a g a zza . Finalmente sólo 
sobrevivieron a la criba dos 
jóvenes, una de ellas Euge
nia Silva Hernández Man
cha.

Aunque la profesión de 
modelo le fascina, María 
Grande no descuida las la
bores más específicamente 
intelectuales. Actualmente 
estudia 3e de Bup en el Insti
tuto El Greco y anteriormen
te lo hizo en el Colegio de 
Las Carmelitas. Ha optado 
por la rama de ciencias mix

tas aunque no se recata en 
afirmar que las matemáticas 
se le dan «regular».

Su « ru ta  de  la m o d a »  se 
inició hace años pasando en 
desfiles informales para dis
cotecas. En el verano del 91 
entró a aprender a la Escuela 
de Modelos de Mabel, M o -  
d e l M aking . Mide 177 centí
metros y pesa 53 kilos, me
didas que se encuadran den
tro del prototipo de modelo. 
Acto seguido pasó a la agen
cia de modelos y esto propi
ció que contaran con ella en 
desfiles menos informales.

« L a  e x p e r ie n c ia  q u e  h e  
ten id o  en  te lev is ió n  ha  s ido  
m u y  bu en a . M e  ha. g u s ta d o  
todo , m e  en ca n ta  este  m u n 
d o , so y  o p tim is ta  y  e sp e ro  
l l e g a r  a l  m á x im o » . En el 
medio audiovisual cobró en
tre 25.000 y 30.000 pesetas 
por desfilar.

La ciudad en la que ha na
cido le agrada bastante. 
Cuando sale por la noche 
para por El Gallo, Bartolo y 
Gris primordialmente. De 
momento es soltera y sin 
compromiso, aunque le gus
taría «un hom bre  s im pá tico , 
divertido , guapo  y  a lto» . Cu
riosamente frecuenta muy 
poco las peluquerías ya que 
ella misma se lo cuida y se 
lo alisa.

Sus preferencias cinema
tográficas son más bien con
vencionales. La seducen el 
rubio Paul Newman y Ava

Mará Grande ha pasado por la Escuela de Modelos de Mabel.

Gardner. A la literatura no 
suele dedicarle mucho tiem
po -porque carece de él- pe
ro una novela que le agradó 
bastante fue M ia u  de Benito 
Pérez Galdós y también la 
segunda parte de L o  q u e  el 
v ien to  se  llevó , con Escarla
ta más pletórica que nunca.

Pedro Del Hierro pasa 
por ser uno de sus diseñado
res predilectos. «M e encan tó  
su  ropa  cu ando  la  vi en C i
be les . T ien e  m u ch o  es tilo  y  
hace a  la m u jer  m ás m ujer» . 
En temas musicales sintoni
za totalmente con la gente 
de su generación porque 
Mecano es el grupo que la 
cautiva. Ocupa el último lu
gar de tres hermanas y suele 
llegar pronto a casa. «Las 11 
es una  b u en a  hora , a u n q u e  
en  la s  f i e s t a s  g r a n d e s  m e  
voy a casa  m á s tarde».

Al principio su madre no 
veía con buenos ojos sus 
tendencias profesionales pe
ro «ahora  le está  g u s ta n d o  y

e s tá  c o n te n ta » .  En su na
ciente carrera destaca la ayu
da que le prestó Kalia, com
pañera de Mabel en la Es
cuela de Modelos. Próxima
mente desfilará en un Hotel 
de Madrid para la firma 
C a rtie r  y más adelante hará 
otros dos pases para la Es
cuela de Diseñadores. Ma
ría Grande se siente opti
mista ante el futuro, aunque 
es consciente de que todavía 
le resta un largo trecho de 
aprendizaje.

•  IG N A C IO  A R IZ A G A

Comenzó 
haciendo desfiles 
informales 
en las discotecas.
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La escultura es cultura

Dice un proverbio orien
tal que « q u ie n  ve  en  
todos los seres a l Ser, y 
a l S e r  en  todas las co 
s a s ,  j a m á s  d e ja  d e  
c o n te m p la r lo » . Pero 
estamos en Occidente, 
en la Europa de las 
prisas y de las esperanzas di

sueltas en decepciones.
Parece que la sociedad 

moderna no nos ofrece de 
cara al siglo XXI un panora
ma excesivamente cómodo. 
Nos gusta llamarle planeta 
azul a la minúscula partícula 
por la que pululamos perdi
dos en un cosmos que des
borda nuestra racionalidad.

La «conquista del espa
cio» no es sino la demostra
ción palpable de que cada 
paso que damos nos descu
bre infinitos caminos que ja
más recorreremos.

Pero hay otra forma de 
conquistar el espacio; hace 
mucho tiempo ya que nues
tros antepasados adoradores 
del fuego, el aire, el agua y 
la tierra intentaron participar 
de la energía de la naturaleza 
a través de su entendimien
to, pactando con ella o en
frentándose contra los agen
tes naturales, desafiando le
yes como la gravitatoria o 
descubriendo las ventajas 
del plano inclinado, hincan
do menhires de piedra apun
tando al firmamento como 
gritos desesperados por no 
perecer en el tiempo, por 
participar de la presunción 
de eternidad que al elemento 
piedra atribuían los maestros 
de Altamira, Lascaux, etc.

Cruz Marcos, como su 
maestro espiritual Alberto 
Sánchez o sus referentes Ju

lio González o Pablo Gar- 
gallo, recoge la antorcha de 
los constructores de dólme
nes, levantadores de obelis
cos, canteros de catedrales, 
fundidores de caballos rena
centistas o modeladores de 
retratos neoclásicos y en
ciende fraguas o sopletes 
con los que calienta el noble, 
a la vez que ingrato metal 
llamado hierro.

Nacido en Nambroca, 
iniciado como aprendiz de 
damasquinador en Toledo, 
donde se gradúa en Artes 
Plásticas por las especialida
des de Vaciado y Forja artís
tica, y trabaja como profesor 
en la Escuela de Artes Apli
cadas y Oficios Artísticos, e 
integrado en el grupo Tol
mo, ha grabado su huella de 
hom o-sapiente-sintiente- 
imaginante en el panorama 
plástico actual.

Sus obras pueden contem
plarse desde la plaza de su 
pueblo natal, donde erigió su 
Monumento a la Constitu
ción, hasta en el marco de la 
Exposición Mundial de Sevi
lla, ciudad en cuya Escuela 
de Artes impartió la asignatu
ra de Metalistería y Forja.

Sus esculturas parecen ha
ber atracado bien en el Puer
to de Indias de la Expo, pre
sentadas por la galería de ar
te Manuela Vilches. Tras las 
barbas mesiánicas de este to
ledano audaz y de gran ca
pacidad de trabajo se escon
den en silencio activo y po
tencia creadora uno de los 
mayores talentos del desier
to artístico toledano, en el 
que no hay más maná que el 
que sale del esfuerzo y ofi
cio diario de cada uno.

•  L O C  I T O S

I ras las barbas 
mesiánicas de 
este toledano, se 
esconde uno de 
los mayores 
talentos de la 
ciudad.
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CULTURA
Ahora resulta que el tan_ _ _ _ _
denostado Auto de las plantas, 
dirigido por Diez Barrigón, 
anterior gerente del teatro de 
Rojas, y que fue punto de 
discordia y rifi-rafe por alguna 
pasada de presupuesto, ha sido 
incluido en la programación del 
Festival Internacional de Teatro

O  Música 
y restauraciones
La Consejería de Educación 
y Cultura se ha gastado más 
de 350 millones de pesetas 
en la restauración de siete 
edificios castellano- 
manchegos. Una vez 
finalizadas las obras, desde 
la citada Consejería han 
pensado que deberían 
celebrarlo. Y nada mejor que 
una obra compuesta por el 
músico toledano Roberto 
Jiménez Silva titulada «Los 
mensajes del templo».

Clásico de Almagro, que es 
patrocinado por la Consejería de 
Cultura. Nos parece bien que se 
haga justicia al personaje que, 
asuntos contables aparte, más 
hizo por levantar la cultura
teatral toledana.
Del nuevo gerente y su_ _ _ _ _
programación nada sabemos, y 
nada sabremos por algún tiempo 
si, como se dice, ahora van a

acondicionamiento en el teatro

O  Eucaristía y Arte en la Posada 
de la Hermandad
Provenientes de iglesias y conventos toledanos, algunas de 
difícil acceso para el público, que exponen estos días en la 
Posada de la Hermandad obras pictóricas, escultóricas, 
orfebrísticas, etc., de inspiración religiosa. Son el resultado del 
buen hacer de muchas horas de trabajo de autores anónimos.

O  Rock y cultura
En Quintanar han hecho una apuesta por la cultura que 
quiere conectar con los intereses de todos los públicos. Han 
creado una Escuela Taller de Pop-Rock al amparo de la Casa 
de la Cultura y un concurso de maquetas de rock, al que se 
han presentado 19 grupos. El concurso ha sido fallado en 
favor de los grupos Impresión rock naciente, La mentira, La 
noche lo sabe, Este Oeste y Doble o nada. Los grupos 
seleccionados actuarán en Quintanar en el mes de julio.

Poetas e historiadores reivindican 
cultura en Talavera
El grupo poético de Talavera, encabezado por Joaquín 
Benito de Lucas y auspiciado por Rafael Morales, y 
un grupo de historiadores, entre los que estaban B. 
Díaz, Alberto Moraleda y Domingo Pórtela, reunió 
junto al puente romano de Talavera a unas 100 
personas para solicitar la declaración de éste como bien 
de interés cultural; también se realizó un acto de 
desagravio al Tajo y se leyeron poemas inspirados en 
el, hoy sucio, mítico río.
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L a  condesa de Zamoyski contempló la procesión del Corpus 
desde uno de los balcones de la redacción de BISAGRA junto a 

la hermana de Paloma Segrelles, presidenta del Club Siglo XXI, 
y el matrimonio Márquez. La prima del Rey lleva muchos años 

viniendo al Corpus sin haber faltado nunca a la cita.

ESPERANZA ZAMOYSKI BORBON

La prima del Rey 
contempló 
el Corpus 

desde BISAGRA

E
speranza Zam oyski 
Borbón compareció en 
la redacción de nuestra 
revista luciendo un pre
cioso mantón de sus an
tepasadas. La prenda se 
componía de seda natu
ral con fondo negro bor-

L e  he pedido 
a la Custodia 
volver el próximo 
año al Corpus 
con la misma

dado en hilos de seda multi
color. Debajo del mantón 
exhibía con gran sencillez 
una blusa blanca bordada 
con encaje bien complemen
tada por una falda oscura. 
Realzaban su duende anda
luz unos pendientes de dia
mante y cordones de oro a 
juego con el broche.

La condesa llegó acompa
ñada de una de sus hijas, del 
matrimonio Márquez y de 
la hermana de la actual pre
sidenta del Siglo XXI, Palo
ma Segrelles. Haciendo gala 
de una simpatía francamente 
innata señaló a BISAGRA 
que llevaba m uchísim os 
años cumpliendo con su cita 
anual toledana «porque  p a ra  
m í  v e n ir  a l  C o r p u s  e s  u n a  
tra d ic ió n » .

« A n te s  so lía  v e n ir  p o r  la  
m a ñ a n a  d e  ta l d ía  co m o  hoy, 
p e ro  d e sd e  q u e  c o n o c í a  los  
se ñ o re s  Márquez v e n g o  un  
d ía  a n tes , p o rq u e  lo s  d o m in 

La condesa de Zamoyski estuvo en el balcón de BISAGRA en compañía de una de sus hijas.

g o s  r e s u l ta  c a s i  im p o s ib le  
a c e r c a r s e  d e s d e  Madrid». 
La Condesa de Zamoyski 
realizó el recorrido procesio
nal el sábado por la noche en 
compañía del alcalde. Se 
mostraba encantada con la 
imagen nocturna toledana. 
« L o  h e  p a s a d o  m u y  b ie n  
p o r q u e  la  g e n te  h a  e s ta d o  
m u y  a c o g e d o r a .  A  m í  d e l  
C o r p u s  m e  g u s ta  to d o . H e  
n o ta d o  co n  re sp ec to  a o tro s  
a ñ o s  q u e  fa l ta b a n  b a n d a s  de  
m ú s ic a , a u n q u e  a  lo  m e jo r  
se  d e b e  a q u e  ib a n  p o r  o tro  
la d o  y  y o  n o  la s  v i» .

La prima del Rey es una 
rodera furibunda y en su pa
so por Toledo contactó, co
mo no podía ser menos, con 
gente de la Hermandad del 
Rocío, ya que ella pertenece 
a la Hermandad de Almonte. 
« T e n g o  m u c h a s  a m is ta d e s  
a q u í  p o r  e l  R o c ío , a d e m á s  
ahora  m ism o  estoy  recién  lle 
gada  de  a ll í  y  a unque  m e  en 
con traba  un  p o c o  cansada  no  
p o d ía  p e rd erm e  e l C orpus» .

En el Poblado El Rocío de 
Huelva, su suegra, Isabel 
Alfonsa de Borbón, posee 
una calle dedicada. No hay 
que olvidar que Isabel Al
fonsa donó sus joyas para 
que esta carismática fiesta 
alcanzara todavía mayor es
plendor.

El mantón de la condesa 
llamó favorablem ente la

atención entre los numero
sos toledanos que la recono
cieron en el balcón de BI
SAGRA. « E l m a n tó n  lo tra i
g o  to d o s  lo s  a ñ o s  -señalaba 
con humor- y  la  g en te  igua l 
m e co n o ce  p o r  eso» .

®m> LA PROCESION

Como era previsible, la 
procesión no defraudó a la 
ilustre dama. A su finaliza
ción declaraba a este sema
nario que «ha  s id o  ig u a l de  
p re c io sa  q u e  to d o s  los años, 
no  se  le p u e d e  q u ita r  n i p o 
n er  n ada . C a d a  vez que  co n 
tem p lo  la  C u s to d ia  s ien to  a l
go  e sp ec ia l» .

La condesa de Zamoyski 
elevó su particular plegaria a 
la Custodia. « S iem pre  le p i 
d o  lo  m ism o , v o lv e r  e l p r ó x i
m o  a ñ o  a l C o rp u s  p o r  lo m e 
n o s  con  la  m ism a  sa lud» .

La prima del Rey es viuda 
y tiene tres hijos, Rocío, Car
los y Cristina. Nació en Sevi
lla y su marido fue Carlos 
Zamoyski Borbón, hijo del 
polaco conde de Zamoyski y 
de Isabel Alfonsa de Borbón. 
Isabel Alfonsa de Borbón es 
hermana de Mercedes de 
Borbón, y tía del Rey. Los pa
dres del Rey, Don Juan y 
Mercedes, son primos. •

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTO:BARRI
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H■ n

Ana Bono y Joaquín Leguina dialogaron 
durante el recorrido procesional.

i el Papa no dice lo contrario Ma| 
último Corpus como cardenal primaí 
años, edad recomendada para aban! 
firme defensor de la jubilación aun| 

aquello de que «hasta que el cuerpo ¡ 
en cualquier cascj

La mujer del director de RTVE: Jordi 
García-Candau, centró los ojos de 

muchos caballeros.

La custodia regresó del Stand de 
Castilla-La Mancha en la Expo.
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pus de Marcelo González

'celo González puede haber vivido su 
io. Don Marcelo cumple en enero 75 
onar el puesto. El siempre ha sido un 
}ue hace poco confesó a sus íntimos 
guante». Su último Corpus no ha sido, 
, el más brillante.

Toledo volvió a llenarse con motivo de la 
procesión aunque muchos han señalado 

que este año vino menos gente.

-> i . -

El marqués de Griñón no se perdió la 
corrida. Muchos le vieron avejentado.

En la imagen el general Gutiérrez Mellado 
en compañía de su esposa.
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E
l último Cor
pus de don 
Marcelo -sólo 
el Papa evita
ría su ju b ila 
ción- no ha re
sultado ni mu
cho menos el 
más brillante. Ha sido opi

nión unánime el hecho de 
que ha estado boicoteado por 
algunos sectores toledanos. 
Una de las muchas pruebas 
de ello la constituye lo pési
mamente adornada que ha 
estado la Calle Alfileritos, 
uno de los puntos vitales, o 
la basura que había la víspe
ra nocturna del Corpus en las 
calles adyacentes.

El jueves (Día de Toledo)

ha quedado como un día in
sulso. El alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido, ha eleva
do sus quejas por el escaso 
significado que ha tenido es
ta fecha, pero no hay que ol
vidar que fueron precisamen
te concejales socialistas los 
que más se ausentaron de los 
actos. Por cierto, una de las 
cosas más comentadas ha si
do el desplante que Garrido 
hizo a la oposición en el ága
pe que se ofreció en la Cá
mara de Comercio.

Garrido «suplicó» a los 
concejales del PP que no 
abandonaran la sala porque 
estaban al llegar Serra, Bo
no y compañía. Así lo hicie
ron los ediles y cuando la

L a s  calles 
adyacentes 
a Alfileritos 
estaban llenas 
de basura la noche 
del recorrido 
procesional.

«dichosa llegada» se produ
jo Garrido pasó de ellos y ni 
tan siquiera les presentó.

Bono, Serra, Leguina y 
otros proceres socialistas 
efectuaron el recorrido pro
cesional a tal velocidad que 
algunas de sus acompañantes 
les perdieron la pista. El vi
cepresidente del Gobierno 
trasparentó su malestar por 
el hecho de que los fotógra
fos les fueran siguiendo a to
dos los lados. Incluso llegó a 
«sugerir en voz alta» que si 
iban a pasarse toda la noche 
así, con los compañeros grá
ficos detrás.

Muchos se quedaron im
presionados con la belleza de 
la esposa de Jordi García
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TOLEDO 29 JUNIO
LA EUROPA
D E  M A A S T R I C H T :

SOLUCIONES
AUN RETO

PROGRAMA

Centro Cultural de 
Caja Castilla-La Mancha 

C/. Ocaña, 1 
Toledo

LA EUROPA DE MAASTRICHT:
Soluciones a un reto. 13,00 h.

10,30 h. Apertura a cargo del Excmo. Sr. D. José Bono, 
Presidente de la Comunidad de Castilla La 
Mancha.
Moderador: D. Francisco Muro, Director de 
«Economía y Finanzas».

14,30 h.

11,00 h. Sr. Martín Gilíes, European Business Editor de 
la revista «The Economist»: «La actitud británica 
ante los acuerdos de Maastricht».
Coloquio.

16,50 h.

11,45 h. Pausa. Café.

12,00 h. Sr. D. Miguel Roca, Portavoz en el Congreso de 
Convergencia i Unió: «La Europa de las 
regiones. ¿Un concepto económico o un concepto 
político?».
Coloquio.

17,30 h.

CLAUSURA

Excmo. Sr. D. Claudio Aranzadi, Ministro de 
Industria y Comercio.
Coloquio.
Almuerzo. Restaurante «El Anticuario». Hotel 
Beatriz. Toledo.
Moderador: Sr. D. Andreu Missé, Redactor Jefe 
de Economía del diario «El País».
Sr. Roland Dallas, Foreign Report Editor de la 
revista «The Economist»: «La actitud europeísta 
británica en contraste con la política europeísta 
española».
Coloquio.
Sr. D. Miguel Herrero y Rodríguez de Miñón. 
Diputado en Cortes. Real Academia de Ciencias 
Morales y Políticas; «El reto de Europa. Luces y 
sombras de proyecto difícil».
Coloquio.

Excmo. Sr. D. Carlos Solchaga Catalán, 
Ministro de Economía y Hacienda.

CONVOCATORIA Y PATROCINIO

CO LA BO RA N : -  «THE ECONOMIST»

-  «ECONOMIA Y FINANZAS»
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Don Marcelo
Don Marcelo desarrolló 
un excelente trabajo 
pastoral en Valladolid en 
un tiempo del que se 
recuerdan sus 
extraordinarias y 
concurridas homilías de 
marcado tono populista, 
en las que iba de 
avanzadilla en la 
predicación de lo que 
siempre ha sido la 
«doctrina social de la 
Iglesia», dentro de unos 
tonos racionales. Su 
prestigio y magisterio le 
llevaron a ser nombrado 
obispo de Astorga, 
siguiendo con su línea de 
compromiso social. De 
Astorga fue promovido a 
obispo de Barcelona. En 
una Cataluña con una 
cultura «catalanista» don 
Marcelo, el profundo, 
severo y social predicador 
castellano, no encuentra el 
terreno abonado para «sus 
maneras de hacer». El 
clero levantisco y 
catalanista le ve como un 
símbolo del centralismo 
cultural que les oprime. 
Don Marcelo es 
incomprendido y atacado. 
Es en Barcelona donde el 
clero exige a su obispo 
que aprenda catalán. Ya 
en Toledo, y en época de 
Pablo VI ser arzobispo 
primado tenía prestigio 
teórico, pero la influencia 
real era de la Presidencia 
de la Conferencia 
Episcopal, ostentada por 
su predecesor en Toledo, 
el cardenal Tarancón.
Don Marcelo se rodea y 
se deja influenciar por 
gente del Opus y 
desarrolla una política 
dentro del clero en la que 
resalta su personalismo. 
Con Juan Pablo II ya en 
la sede de San Pedro 
empieza a verse con 
fuerza y a dejar sentir su 
influencia conservadora 
en la organización de la 
Iglesia española. En su 
etapa toledana podemos 
encontrar dos facetas, la 
primera de enfrentamiento 
con el poder político 
(prohíbe a Ledesma ir en 
el Corpus), la segunda, 
«partiendo un piñón» con 
los socialistas.

La presencia del vicepresidente del Gobierno en el Corpus infundió a la festividad cierto toque político-social.

Candau, director de RTVE, 
y con la minifalda de Ana 
Rodríguez Mosquera. Am
bas vestían un negro auténti
camente seductor que infun
día un aire de ritual al reco
rrido procesional. Algunos se 
preguntaban quién era un se
ñor rubio que iba en el séqui
to excelentemente colocado. 
El personaje no era otro que 
el alcalde de Reus, que es 
cuñado de Adolfo González 
Revenga. Por cierto al día si
guiente durante la procesión 
fue muy comentado lo largo 
que le quedaba el frac al pre
sidente de la Diputación. Y 
también la mala elección de 
su esposa y consejera de Sa
nidad, María Blázquez, que 
se enfundó unos pronuncia

dos tacones para hacer el re
corrido de la procesión. De
bió term inar con los pies 
muy doloridos. Quien se pre
sentó como un verídico «ros
tro pálido» fue Francisco 
Hernanz, más que nada de
bido a que su mujer por fin 
había dado a luz (una niña).

José Manuel Molina, al
go peor peinado que otras 
veces, resultó enormemente 
aplaudido a su paso por Gó- 
mez-Menor. El cardenal fue 
escoltado por más de una do
cena de voluminosos guardas 
jurados. La procesión discu
rrió con su proverbial armo
nía, aunque se notó bastante 
que faltaba un macero por 
parte del Ayuntamiento.

Quien también faltó fue

Isabel Tocino, que nos tenía 
acostumbrados a su presencia 
en los últimos años. Contem
plaron la procesión desde «las 
alturas» del Gobierno Civil 
Serra y compañía, bien cus
todiados por el equipo de se
guridad que todos pagamos.

Como es tradición algunas 
de las señoras invitadas al lu
gar se quedaron práctica
mente afónicas con sus gri
tos de adhesión a la Guardia 
Civil y al ejército. Por la tar
de, en los toros, se vieron 
muchas caras conocidas. El 
general Gutiérrez Mellado 
y el Marqués de Griñón, al
gunas de ellas. •

•  TEXTO: REDACCION BISAGRA 
FOTOS: BARRI Y J. L. DE LA CRUZ
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ARIES
Si nos ponemos trascendentes, 
tendríamos que decir esta se- 
manilla que: no puede uno/a 

sostenerse demasiado tiempo de puntillas y 
que «el que pretende dar pasos demasiado 
largos, no puede andar». Lo dicho es un poco 
críptico, cada nativo/a del signo que lo inter
prete a su manera, pero es que los astros esta 
semana dicen que los Aries andan un poco 
revueltos y dudosos, sin saber a qué carta ju
gar. Y este roto lo mismo les vale para el 
descosido de la economía, para el de las rela
ciones amoroso/familiares y hasta para el de 
la salud, pero todo tiene una buena lectura si 
sois capaces de no forzar las cosas.

Puestos a ser sentenciosos con 
los vitales Leos, tendríamos 
que decir para sentarlos en la 

realidad de la paciencia que sólo es sabio 
quien conoce a los hombres y sólo es clarivi
dente quien se conoce a sí mismo. También os 
podemos decir que tiene fuerza quien vence a 
otros, pero sólo es fuerte el que se vence a sí 
mismo. (Con este horóscopo nos queremos re
ferir a todos los nativos del signo, no sólo a los 
políticos). Y ya para situaros en vuestro entor
no social, pensad que quien nunca se tiene por 
grande, logra hacerse grande. A este horósco
po le podéis sacar más beneficio que a una in
versión de Ibercop.

(t *} TAURO a VIRGO
YMÍí1 'fr

Los nativos de este signo an
dáis un poquito turulatis en 
estos días de verano, así que

Los Virgo andáis esta semana 
como alma que lleva el dia- 
blo. Dero la solución a vues-

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
En tiempos de agitación como 
los que te rodean debes tener 
en cuenta que todo lo turbio, 

como el agua, se aclara lentamente con el re
poso, ¿vas cogiendo la idea? Ya sabes tam
bién que quien es capaz de permanecer quie
to en medio del movimiento duradero podrá 
vivir en calma. Pues toma nota y transporta 
estos pensamientos a tu vidorra social y así 
saldrás de la modorra que te atocina. En 
asuntos de amores ni fu ni fa ni fo ni fi ni fe, 
pero en el horizonte se adivina un expreso 
que puede arrollarte si no sabes aliviarte con 
el pico de la muleta. Ya sabes que el lenguaje 
de los sabios debe ser un poco críptico.

CAPRICORNIO

os proponemos unos puntos de reflexión que, 
sin duda, os van a mejorar la existencia. Ahí 
van, poned en marcha el cocoliso. ¿Qué es 
más íntimo: la fama o el cuerpo?, ¿qué os es 
más estimable: el cuerpo o los objetos?, ¿qué 
os es peor: el adquirir o el perder? Pues bien, 
cuando tengáis las respuestas considerad 
también que el que mucho ama y mucho 
guarda, mucho pierde y el que sabe contener
se no sufre quebranto y quien sabe detenerse 
no se arriesga y dura mucho. Más por dos
cientas cincuenta pesetas no te podemos dar.

tros problemas pasa porque solucionéis vues
tros asuntillos de cama o que os pongáis ma
nos a la obra, porque la inactividad crea de
sazón y angustia, la baja actividad crea iner
cia y desilusión y la superactividad puede 
acabar en rutina. Así que analizad vuestra si
tuación y obrad en consecuencia, teniendo 
presente el pensamiento aristotélico de «In 
medio virtus est». También tened presente 
para vuestra v.idilla social que el buen corre
dor no deja huellas y que el buen hablador 
no se equivoca, ¿vale? ¿Hemos atinado?

Lo urgente no debe hacer que 
te olvides de lo importante. 
Decisiones que delimitan el 

futuro pasan por razonamientos y argumenta
ciones que debéis hacer esta semanilla, por lo 
que debéis alejar de vuestro coco toda angus
tia y ansiedad y llegar al pensamiento simple 
y a la opción concreta. En situación de cam
bios no es menester tomar la iniciativa de la 
permanencia. En amores no parece que luzca 
el sol con demasía pues aún censuradas cár
celes aprisionan sentimientos que se inflaman 
en ansias de libertad, pero eso es para otro 
horóscopo. De salud bien, siempre que logres 
colocarte el bañador del año pasado.

JI GEMINIS
r 4!

LIBRA
Eso de que el sabio triunfa por
que sin hacer nada deja las co- 
sas seguir su curso, es pensa-

Tu ímpetu de volcán, tu terre
moto mental de cada noche, tu 
voracidad de cigarra, tus tres

ir ACUARIO

miento muy a propósito para los hiperactivos, 
dicharacheros, simpáticos, atrevidos y hasta 
osados Géminis en esta semana de calorcillo 
veraniego que tenemos y que se va yendo po
quito a poco entre trueno y trueno. Ya sabéis 
que lo encorvado se endereza, lo torcido se 
rectifica, lo hueco se llena, lo viejo se renue
va, lo poco se logra y lo numeroso se embro
lla. Pues haced examen de conciencia, decid 
los pecados al confesor y cumplid la peniten
cia... y luego, si se os tercia, echad una canita 
al aire y os quedaréis más anchos que largos.

etcéteras de don Simón no te van a llevar por 
el mejor de los caminos. Sigue el consejo de 
los brujos de Odelot y ten presente que un hu
racán no dura toda una mañana, una lluvia to
rrencial no dura todo un día. Con esto te que
remos decir que nada violento es durable y 
que debes buscar lo sencillo de la vida, por
que encontrarás más felicidad en lo cotidiano 
que en lo tempestuoso. De salud andas bien 
pero no te debes dejar influir por personas que 
te recomiendan pócimas extrañas.

La armonía de contrarios es 
una de las soluciones mejores 
que puede tomar cualquier 

persona para solucionar conflictos. Y los 
Acuarios estáis en medio de la agitación 
porque tenéis demasiadas cosas pendientes y 
demasiadas decisiones que tomar para ende
rezar por buen camino la nave de vuestros 
negocios. Aplicad el método dialéctico y lo
graréis lo mejor, a saber: tesis, antítesis, sín
tesis. Cualquier síntesis a la que lleguéis es 
buena en los negocios, en el amor no es una 
cuestión de síntesis, sino de buena voluntad. 
En la salud, ya sabéis que vuestros proble
mas se producen más en vuestra cabeza.

CANCER c . ESCORPIO
ifk

Si te empeñas en excitar esas 
locas apetencias difíciles de 
satisfacer, no te vas a encon-

1P Ten más presente la necesidad 
que el azar, sobre todo en lo 
que se refiera a negocios, ne-

PISCIS

trar feliz nunca, porque lo difícil no se consi
gue siempre. De salud parece que vas entran
do en el camino de la luz, pero no corras 
riesgos innecesarios en las dietas y no te fíes 
de opiniones no autorizadas en cuanto a 
diagnósticos. Tu vida sentimental pasa por el 
hecho de no discutir nada y hacer mucho, y, 
en cuanto a lo de hacer, que sea un hacer cor
poral, ¿entiendes?, pues a buen entendedor 
ya sabes lo que se le dice. El silencio y la 
meditación relajada te pueden proporcionar 
numerosos beneficios esta semana agitadilla.

gociejos y negocietes, en los que te vas a ju
gar el prestigio y el desahogo económico. En 
cambio en la vida amorosa debieras hacer lo 
contrario, es decir, dejarte llevar más por el 
azar que por la necesidad, pero echándole 
imaginación y sin poner peros a cualquier si
tuación que te venga por sorpresa. En asuntos 
salutíferos lo más rentable será que te dedi
ques a la lechuga y al filete a la plancha, a la 
verdura y al pescado hervido y nada más.

La reflexión filosófica pu
diera seros de más valor que 
los apresurados consejos o 

insinuaciones de tanto grillo como hay a 
vuestro alrededor, pero mientras no que
ráis destejer la tela de araña que os apri
siona, vuestras decisiones serán atropella
das y faltas de argumentos. Lo dicho sirve 
para vuestra vida económica, para vuestra 
vida sentimental (dicho sea de paso, va 
mejor la sentimental que la erótico/festi- 
va/relajante), para vuestra vida social y 
para vuestra vida laboral. Paciencia y 
tiempo son mejores que fuerza y rabia... 
pero vosotros veréis.
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EXPOSICIONES
• Homenaje a Toledo.

Una importante exposición 
colectiva de diversos pinto
res españoles, que tiene co
mo tema Toledo, podrá con
templarse entre el 15 de ju
nio y 5 de julio en la sala de 
exposiciones del museo de 
Santa Cruz.

• Eucaristía y arte en To
ledo. En la Posada de la Her
mandad de Toledo puede 
contemplarse entre los días 
16 y 28 de junio una impor
tante muestra de obras pictó
ricas, escultóricas, orfebrería 
y ropaje de culto. Buena par
te de estas obras se ofrecen 
en primicia para su contem
plación al público, pues han 
permanecido hasta ahora en 
iglesias y conventos de Tole
do y provincia.

• Ignacio Llamas expone 
su producción plástica en la 
galería Tolmo (calle Santa 
Isabel). Hasta el 28 de junio.

• «La casa, el arquitecto y 
su tiempo» es una excelente 
exposición que tiene lugar en 
la Delegación de Toledo del 
colegio de Arquitectos de 
Castilla-La Mancha, en la 
travesía de Santa Isabel, 2, 
de Toledo. Hasta el 30 de ju
nio.

• En la sala de exposicio
nes La Ermitilla de Quinta-

nar de la Orden podremos 
contemplar, entre el 19 y el 
28 de junio, una colección de 
grabados de Castilla-La 
Mancha.

• David del Real expone 
una excelente colección de 
pinturas en la sala de exposi
ciones de la Federación Em
presarial Toledana, entre el 
17 y 28 de junio.

MUSICA
• El domingo 28, a las 10 

de la noche en el Polígono 
Industrial de Toledo, tendrá 
lugar el Festival Peña Fla
menca El Quejío, en el que 
intervendrán Agustín Jayao 
y su grupo.

• El día 1 de julio tendrá

lugar, en la iglesia toledana 
de Santiago del Arrabal, un 
concierto en el que se inter
pretará la obra del composi
tor toledano Roberto Jimé
nez Silva Los mensajes del 
templo.

■ ■ ■ ■ i
LIBROS

• Si quieren pasar un 
buen verano con un libro en 
las manos, en reposada y 
amena lectura y reivindi
cando cultura de verdad y 
no medianías, deben apro
vechar la estación ociosa 
para empaparse con esa per
la de la sutileza que ha sa
cado a la luz la privilegiada 
mente del pensador de ori
gen toledano José Antonio 
Marina. Elogio y re fu ta 
ción del ingenio es una obra 
culta pero accesible, pro
funda pero que desgrana un 
saber cotidiano en el que to
dos tenemos alguna compe
tencia pragmática, tiene rit
mo literario y un lenguaje

natural que cumple el fin de 
acercar lo que en principio 
pareciera un producto para 
élites. Dice José Antonio
Marina que «vivim os las 
post-rimerías de la moderni
dad, las post-ultim idades- 
de-la-post-modernidad. Pa
rece que asistimos al fina l 
de los finales y que, prendi
dos en el sutil hechizo del 
derrum bam iento, estamos 
encantados con el desencan
to». Quizá lleve razón el 
pensador y estemos en tiem
pos de melancolía, esto es: 
«la dicha de ser desdicha
dos».

FARMACIAS DE GUARDIA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E I N A
28. Santo Tomé, 14 28. Puente Nuevo, 5
29. Tornerías, 16 29. Barrionuevo, 2
30. La Plata, 23 30. Ronda del Canillo, 32

1 de julio. Reconquista, 14
2. Uruguay, 5
3. General Villalba, 17
4. Cardenal Lorenzana, 4. Esparteros, s/n.
5. Hombre de Palo. 1

EN INMEJORABLE 
ZONA DE SONSECA

ENTRADA DESDE  
1.200.000 pts. y PARTE  

A CO NVENIR EN 15 AÑOS

I n m o b il ia r ia  d e  V iv ie n d a s  G u z m a n , s . l

VENTA DE
PISOS, LOCALES, GARAJES Y PARCELAS

c / Rabana, 14 - SONSECA 
Tels. 38 05 96 - 38 00 82 

P R O M O C IO N A
LA C O N S T R U C C IO N  DE V IV IE N D A S  

DE 2 ,  3  Y  4  D O R M IT O R IO S .
CALEFACCION INDIVIDUAL. 
ASCENSORES.
A N T E N A  PARABOLICA.
PLAZAS DE GARAJE C O N  M A N D O  
A  DISTANCIA.
Z O N A  SIN TRAFICO DE COCHES. 

DIRECCION DE OBRA

✓
✓
✓
✓

Arquitecto: D. Rodrigo del Castillo. 
Aparejador: D. Eugenio Perezagua.

M U Y  C E R C A  DEL C E N T R O  M E D IC O . V IS T A S  A  A M P L IA S  CALLES.
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En la carretera de Madrid a Ciudad Real, 
en la misma curva de ballesta que teje a su paso 
por Sonseca, encontramos el bar-restaurante 
La Perdiz, un lugar para solazar el paladar 
con el aroma de un buen estofado.

Restaurante La Perdiz: un punto de sabor en Sonseca

Del nombre propio que
sirve de reclam o, La 

Perdiz, ya podemos inferir 
que el estandarte de la casa 
es la perdiz de campo esto
fada.

Pero en La Perdiz no de
bemos olvidar esas gambas 
al ajillo, esas carcamusas o 
esos callos de ternera que 
nos podemos tomar en la 
barra del bar. Y tampoco 
podemos olvidar que en el 
comedor, decorado en rústi
co, podemos hacer gracia al 
paladar con una comida ca
sera de guiso sencillo, en la 
que se respeta el sabor de la 
tradición y no se adoban 
demasiado los productos.

Allí podemos encontrar 
unas judías blancas con 
chorizo o con ¡perdiz!, ¡fal
taría más!, bien guisadas 
con su sofrito de ajo y pi
mentón, una comida de cu
chara y fuerza.

Y allí encontram os la 
perdiz estofada, que se ha 
hecho a fuego lento cocien
do en una salsa base de ce
bolla, vino blanco, aceite de 
oliva crudo, pimienta y lau
rel. No sólo nos quedamos

con el gusto del más sabro
so de los pájaros, también 
podemos dar cuenta de 
unas chuletillas de cordero 
al natural, pasadas por la 
plancha y salpicadas de sal, 
o de un cordero asado, aro
matizado con manteca, y 
una salsa de pimienta, ajo y 
vino blanco, un bistec con 
patatas fritas o una labor de

emperador a la plancha con 
el toque del aceite, del ajo y 
del perejil.

Un postre artesano, como 
puede ser el flan de huevo o 
las natillas, y un caldo de 
los embotellados en la tierra 
por Torre Tolanca bajo la 
denominación de Los Ris- 
quillos ponen el punto nece
sario para terminar el ágape.

m m  NOSOTROS RECOMENDAMOS

De lo explicado se dedu
ce que por unas 2.000 pe
setas podemos comer en 
La Perdiz de Sonseca unas 
judías con chorizo, media 
perdiz estofada, de las que 
hacen en la casa, un flan de 
huevo y el vino de la tie
rra.

DE
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA - TOLEDO
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Si Vd. sabe distinguirlo excepcional. 
Si Vd. está seguro de lo que quiere, 

y pertenece a esa minoría que 
exige lo mejor...

Vd. vivirá en

JA  CIUDADEL^
Chalets de auténtico lujo enclavados 

en un conjunto residencial de extraordinario nivel.
Con una excelente ubicación, LA CIUDADELA le ofrece todo 
un conjunto de prestaciones y comodidades para que Vd. 
y su familia disfruten de una vida de confort.
Venga a conocer LA CIUDADELA.
Aquí está su futuro hogar.

OLIAS DEL REY

Polideportivo

Km . 61,000

Acérquese a conocerla. 
Sólo tardará unos minutos 
y merece la pena.

TOLEDO
INFORMACION Y VENTA

i#J dacha
GESTION INMOBILIARIA

CHALET PILOTO, SITUADO EN LA MISMA URBANIZACION,
KM. 59,500 DE LA AUTOVIA MADRID-TOLEDO, Y EN ELTEL. 49 06 70.
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SERVICIO URGENTE DE TRANSPORTES

SOLO HAY DOS FORMAS DE ENVIAR UN PAQUETE: 
CON PACIENCIA. O CON URGENCIA.

Si p re fie re  que sus envíos le lle
guen cuando  usted q u ie 

re y n o  c u a n d o  e llo s  
^  qu ieren, llam e a SEUR.

. ^  _2? P orqu e  só lo  SEUR
C .... p one  a su d ispos ic ión

más de 5 0 0 'p u n to s  de recep
ción  y envío en España y en el 

e x tra n je ro , más 
de 6 .0 0 0  em 

pleados, más de 3 .0 0 0  vehícu los y 
una f lo ta  de aviones prop ia.

Todo in fo rm a tiza d o  y a su ser- 1 /
v ic io  a través de una s im ple  lla
m ada de te lé fo n o . Y con la ga 
m a m ás a m p lia  de  se rv ic io s  
en tra n sp o rte  u rgen te .

A n te s  d e  q u e  u s te d  
pierda la paciencia, llam e a 
SEUR. Ganará tiem p o .

'$ÉÉ

¿age».
iMS*.

TOLEDO
C tra . de M a d r id -T o le d o , Km  63 
Olías del Rey
Te lé fono: (925 ) 35  3 0  2 4  (4 líneas) 
Télex: 4 7 2 4 9  Seuto  E 
Fax: 353511 
C / H onduras, 2
Te lé fono : (925 ) 22 4 8  4 0  y 22 55 60

'ALAVERA DE LA REINA
P olígono  Industria l 17 
C / C arp in te ros, s/n 
C tra . Extrem adura , Km  118,500 
Te lé fono: (925 ) 81 4 4  34.

ENTIDAD
COLABORADORA

EXPO’92 L L AME  A SEUR.  TODO LE IRA BIEN.
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